NUESTRA LEALTAD

H oy celebra su onomástico nuestro Jefe Nacional Francisco Franco Bahamonde, Caudillo de



España. La gran familia de la Falange Española Tradiciona-lista y de las JONS, unida en

aireada decisión de flecha, lo proclamó un día por su jeje y señor. No lo había y no lo ha-brá jamás más digno para poder ocupar el puesto que dejara vacio para el cielo nuestro José Antonio. Por jonsistas conscientes decidimos aquella sucesión Por tradicionalistas, nos sentimos unidos a nuestro Jefe Nacional en estos días blandos y cordiales en los que el sentimiento prevalecc al pensamiento, Porque Franco, que llena el gran vacio de nuestra última historia sin leyenda para exornarla con la victoria más trascendente de nuestros tiempos sabe también disimular su recia personalidad oon el cultivo austero de las virtudes sencillas. A ese huerto familiar, pues, donde en el descanso de sólo tener que amar a los íntimos le sorprendemos queremos gueremos gueremos amar a los intimos le sorpren-demos, queremos acercarle nuestra propia intimidad para hacer que por un instante se olvide de sus preocupaciones de gobierno y las descanse, en la fiesta de su santo en el segu-ro convencimiento de nuestra lealtad.

JB ALZA PEZS DOF S. S. CIUDAD DEL

Diario de la mañana

REDACCION: DANUS, 2 Feléfonos: Administración: 1745 Redacción: 2078

Miércoles 4 de Octubre de 1950 PALMA DE MALLORCA

NO XII :-: NUMERO 3.39
PRECIO: 70 CENTIMOS ANO XII

S. S. EL PAPA HA RECIBIDO EN AUDIENCIA ESPECIAL AL CAM-PEON DEL MUNDO DE LOS CON-DUCTORES DE COCHES DE CARRE-RAS, JUAN FAGIO, DE NACIONA-Suscripción mensual: 15 pesetas LIDAD ARGENTINA. - Efe.

Las fuerzas de las Naciones Unidas consolidan posiciones en el Sur

DE MOLUCAS

YAKARTA 3. — INDONESIA HA LANZADO UNA OFENSIVA TOTAL CONTRA LA ISLA DE AMBON, EL CENTRO DE LA REPUBLICA RE-BELDE DE LAS MOLUCAS DEL SUR.—(EFE).

Desembarco yanqui en la costa Suroeste de Corea

No se sabe si la aviación aliada ha suspendido los bombardeos en el Norte

Tokio. - El comunicado del Cuartel General de Mac Arthur, dice:

"En todo el Su: de Corea, las operaciones terrestres de las fuerzas de las Naciones Unidas consistieron en la consolidación de las posiciones de bloqueo en las carreteras de retirada del enemigo y limpieza de bolsas de resistencia.

En la región de Seul, elementos de la primera división de Infanteria de marina avanzaron hasta la barriada sur de Unijongbu, encontrando moderada resistencia. Las demás unidades de las Naciones Unidas en esta zona prosiguieron sus patrullas ofensivas en persecución del enemigo.

Trescientos cincuenta y seis soldados fueron muertos en acción de guerra y 95 resultaron prisioneros en el curso de la jornada de ayer.

Elementos de la segunda división redujeron la barrera establecida por el enemigo sobre una carretera en su sector. El Cuartel General de esta división anuncia, que se han hecho 1.666 prisioneros durante los últimos cinco dias.

Ha sido eliminada la barrera enemiga al Oeste de Kunchon, por elementos de la 24 división norteamericana. Fué terminada la ocupación de Chuncho por elementos de la sexta división surco-

Al Noroeste de Chechon, una fuerza enemiga que resistia a la octava división surcoreana, tuvo que replegarse a las colinas, después de sufrir graves pérdidas. Todos los elementos de esta división continuaron su avance."—Efe.

SUSPEND IDOS

Tokio 3. — La aviación aliada ha suspendido los bombardeos sobre las fábricas de material bélico en el Norte de Corea durante la jornada de ayer. La Infanteria de Marina entró en Uibongju, después de una lucha que puede ser la última bata-

(Del enviado espe-

haber pasado sin ser descubierto por las observaciones aéreas.— Ayer se sumaron a estos aparatos de portaaviones.

LA III DIVISION

Ayer sc sumaron a estos ataques

La radio comunista de Pyom-Tokio 3. — Un comunicado del Cuarte! General anuncia que la tercera división surcoreana ha alcanzado Tongehori, a 20 kilómetros al Norte del paralelo 38.— (Efe).



de los altos representantes del gobierno español, la capital portuguesa se dispone a celebrar con solemnes actos eligiosos la presencia de la reliquia de San Juan de Dios, que llegarán mañana miércoles por la tarde. REPERCUSION EXTERIOR Hongkong 3. — Las perspecti-vas de un próximo fin de las hos-tilidades en Corea tienen ya re-Corea del Sur ha efectuado un percusión en los medios extranje-

ros de Hongkong.-Efe. TEXTO DE PAZ RUSO

Londres 3. — El texto del pro-yecto de paz en Corea, presentado ayer por Vichinsky en la ONU, llegó demasiado tarde a Londres para ser comentado esta mañana por los editorialistas

El corresponsal del «Times» en Lake Sucess, sin embargo, dice que se trata de una de las acostumbradas maniobras del ruso. Pone de relieve que este proyecte hace clusión, únicamente a los Estados Unidos e ignora totalmente la intervención de las Naciones Unidas en el conflicto coreano. La diferencia entre la declaracinó de Vichinsky, haciendo proposiciones en el terreno político, y las recientes demandas formuladas por Malik en el Consejo de Se-El corresponsal del «Times»

por Malik en e' Consejo de Seguridad, reflejan sin duda el poco desco real de los rusos de llegar a un verdadero entendimiento.— (Efe).

BOMBARDEO NAVAL

BOMBARDEO NAVAL

Tokio 3. — Un comunicado naval revela que el crucero británico "Ceylán" y el destructor "Cokade" han cañoneado la isla de Pangyogyank, frente a la costa occidental coreana, al sur del Paralelo 38 y muy cerca de el, el sábado, domingo y lunes, después de rechazar la guarnición roja una invitación de rendición.

Tropas yanquis en Corea del Sur, dirigiéndose a los últimos frentes de lucha

DESEMBARCO EN EL S. O. Corea del Sur ha efectuado un desembarco en Mokpo y se ha apoderado de este puerto del surpoeste del país, La acción — dice la emisora — se efectuó el lunes y la victoria fué lograda tras varias horas de lucha. —Efe.

BOMBARDEOS UNIDOS

Nueva York 3. - Aviones de las Naciones Unidas Naciones Unidas en Corea, han en atacado a grandes columnas que se desplazaban hacia el Sur por la carretera que une la frontera (Continua en cuarta pág.)

MARITIMA

Un mozo solicita entrar vo-luntario en la Marina, y pasa pasa a exa-me n médico. El capitán le obser-va la dentadura, la capacidad torácica, los pies, etc. Luego le pregunta:

—¿Sabe usted nadar?

El muchacho queda sorpren-

-¿Cómo? ¿Es que los bar-cos se van a ir a pique?

SE PROCLAMA LA NUEVA Constitución de Berlin

Esta desea ser de nuevo la capital de Alemania

TRUMAN PROMETE SALVAGUARDAR LA LIBERTAD DE LA CIUDAD

Berlin 3. — El Consejo municipal de Berlin se ha reunido en extraordinaria para proclamar solemnemente la aplicación de la nueva Constitución de la ciudad. El doctor Heuss, presidente de la Republica federal; los comandantes militares del Oeste de Berlin y represeinantes del Parlamento y del Gobierno federal, entre éstos os ministros de Economía, Erhardt, y de Unidad Alemana, Jacob Kaiser,

Entre los asistentes a la inau-guación de la Exposición estaban los altos comisarios norteameri-canos y británicos en Alemanía y el alto comisario, actiunto, francês,

alto comisario adjunto frances, puestos en Alemania y di alto comisario adjunto frances, puestos en LIBERTAD el milar de comunistas detenidos dido puestos en libertad, pero altosados de resistencia contra el findia de resistencia contra el findia.

liamburgo, la mayoria de los

Es feo chuparse el dedo



STRA PAGINA CAMBIO, NE BASTANTE BONITA, NOLSTE BEL TODO COBA, LA PAGINA INTERIOR. LA PAGINA PEQUENOS LEC UN NUEVO CONCURSO CONCURSO.

hoy al trabajo, después de una huelga de "advertencia" de 24 noras en apoyo de las peticiones de aumento de salarios. En el ministerio de minas de París han dado comienzo negociaciones acerca de dicha aumento.

REPRESALIAS BRITANICAS

REPRESALIAS BRITANICAS

Berlin 3. — Continúan las repersalias británicas por las repertidas intromisiones de los soviets en el tráfico de barcazas entre Berlin y las zonas occidentales. La policia militar británica y la policia alemana proceden a una cuidadosa comprobación de la documentación de las barcazas soviéticas y en diversas esclusas del sector inglés han sido detenidas 73 de ellas con carga para la zona rusa.—Efe.

de Berlin, Serán elegidos el dia 3 de diricimbre. Los "TESTIGOS DE JEHOVA" Berlin 3.— Nueve miembros de la fuero d

Emotiva jornada hispanc-portuguesa Lisboa 3. (Del enviado especial de la Agencia E.e.). Con la llegada del Cardenal Cerejeira y de los altos representantes del

En Portugal la hospitalidad

LISBOA 3. - (Crónica de nuestro enviado especial). Es perfectamente explicable que San Juan de Dios fundara nua orden hospitalaria, porque era portugués, y en Portugal la hospitalidad es un dogma que se traduce espontáneamente, de una manera individual, en las más elocuentes demostraciones. Por lo tanto es fácil explicar a que extremos llegó anoche. Montoro renovó su recibimiento a las reliquias de San Juan de Dios, orgullo de España, hijo insigne de Portugal y tesoro idolatrado de Granada,

Afirmo que a lo largo de una prolongada vida periodistica, no he visto nunca función religiosa más solemne y más bella. Las ropas dej cardenal Cerejeira, legado papal, eran, bajo los torrentes de luz, cen-tro de todas las miradas de una muchedumbre enjervorizada que ponía en el acto la devoción que sólo en ocasiones transcendentales

Las más nobles damas de la villa, tocadas con mantilla española, daban un especial significado de hermandad al rezo, y cuando se retiraban las dignidades eclesiásticas, don Esteban Bilbao y nuestros Ministros de Justicia y Gobernación, los altavoces mezclaban los vivas a España y a Portugal con una equidad que hallaba igual y entusiasta eco.

Ya a media noche habló brillantemente el Presidente de las Cortes Españolas en los salones del Ayuntamiento de Montemor. Ahi estaban los notables de esta ciudad, donde no hay hoteles, tal vez porque son innecesarios, porque la hospitalidad no tiene estipendio fijo.

El Cardenal Patriarca de Lisboa y la misión española, han llegado esta tarde a Lisboa, por la maravillosa plataforma de Terreiro do Paço, sobre el Tajo, con la colaboración de todos los ejementos que dan a estas recepciones el máximo aparato, y no olvidamos que Lisboa es una ciudad poco dada a la expresión de sus sentimientos, pero hoy se pusieron todos de acuerdo para demostrar en masa la importancia que atribuyen a esta peregrinación, que según don Esteban Bilbao, uinterpreta una comprensión mij veces superior a todas las convenciones diplomáticas».

J. SANZ RUBIO

Lisboa 3.

CARMONA

Lisboa ha vivido hoy una nueva jornada hispano portuguesa al re-cibir el Mariscal Carmona al Piesidente de las Cortes Españolas y a los Ministros de la Gobernación y Justicia y obsequiarles con una (Continua en cuarta página)

M.C.D. 2022

quientes riesgosn.

CALLE DE RAMON SERVERA. -«Actualmente se está procediendo al arreglo del piso de terrisco de na calle de Ramón Servera Moyá y 808pecho que no llevan camino de preocuparse de las aceras, pues de lo contrario hubieran empezado por colocar los bordillos. Así, en el invierno, los que transitamos por esa calle tendremos que andar por la calzada con los consi-

BALANCES. - «Todavia no es hora. Pero cuando un poco de tiempo transcurrido permita reflexionar con serenidad y lucidez sobre la afluencia turística de este verano y sus consecuencias y sus enseñanzas, habrá llegado el momento de los balances. Pues bien: entonces, cuando se diga lo que ganaron los comercios, y los bares y los hoteles y los taxis, y las agencias de viajes, etc., etc., que no se olvide mencionar lo que ganaron los limpiabotas. Sería interesantisimo lograr saberlo, porque yo presumo -y lo presume medio Palma- que el auténtico agosto turistico ha sido para aquel grupo de glimpias, que se pasaban el dia entero en torno al bar que es templete de la música en el Paseo del Borne. Un agosto que para ellos ha durado casi tres meses durante los cuales han ganado dinero hasta limpiando

festival infantil en la Incusa

(Retirado de la edición de ayer) tas Ciaders, don Tomás Vila, El domi go se celebró la fies a infantii que algunos señores verameantes han establecido como 'e .pedida de lo estación estival, para los niños aloiados en el "Pu q dels Bous"

La fiesta resultó brillantisima, divirtiéndose de lo lindo los pequeños y los mayores que asistieron a la misma

Al acto esistieron el Preside te la Diputación Provincial don Pedro Salas Garau y representan-do al Alcalde el oficial del Ayunamiento señor Fernández Planas.

Todos los reunidos tributaron giandes elegios a los organizadores de tan simpática fiesta, docfores Femenias y Medina, don Lu-

Keligiosas

Congregación de Maestras de Ma-ría Reparadora y Santa Teresa de Jesús La reunión mensual de dicha

Congregación tendra lugar el domingo 8 del corriente a las cuatro y media de la tarde.

La presidirá el Rdo. Padre Di-

CULTOS PARA MANANA Cuarenta Horas

Concluyen en la Basilica de San Francisco, que los Padres Franciscanes y la Hermandad de Terciarios dedican a su Padre y Fundador San Francisco de Asis. Se celebrarán misas desde las 6'30 a las 9'30; a las 8 misa de comunion que celebrará el P. Pedro J. Cerda, Prior del Convento y De-legaco Nacional de la O. T. desué. Absolucion general con In-Iulgencia Flenaria.

20 10'30 solemne misa ponlancal que elebrará el P. Antonio Bauza, Ministro Provincial de la T. O. Franciscara. Después deny exposición. Por la tarde las 6'30, ejercicio del Tránsito de: Seráfico Padre. A las 7, Visperas Pontificalis, sermón por Estanislao Rosselló, C. O. proces on Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

-concluyen en los Padres Capu himos en horor del Gran trianca de los Menores San Francisco de Asis, Funcador de las Tres Ordenes Seráficas. A las 7'3 mesa de comunión con plática por el R. P. Guardián. Después de la misa absolución general y veneracion de la reliquia.

A las 10'30 oficio solemne que celebrará el ? Narciso Anglada, J. Hará el panegírico el Padre Migu. Monzón. O. P. de Mana-

A tas 5 de la tarde exposición A las 7 rosario, sermon por con Anto: 10 Canellas, Pbro, ejer : cio del Tránsito de San Francisco, escrva de S. D. M. y veneración de la rel quia del Serafin de Asis.

-Concluyer en las MM. Capuchinos que la: Rdas, Madres consagrar a San Francisco de A.is. A las 10'30 misa mayor con serrion por cion Bartolomé Mariorell, 1 conomo de San Sebastián

A las dos de la tarde exposición de Santisimo; a las 60 rosar o sermón, ejercicio, Te Deum y e-

-- (oncluyen en Santa Magdalena a San Francisco. Exposición a la, 4'30 de ltarde; a las 7 rosario, esercicio, sermón, Te Deum y resolva.

I mpiezan en Santa Clara que las Religiosas consagran a su Se-ráfico Fundador San Francisco de Asis. Exposición a las cinco de la tarde. A las 7 rosario, meditación

y reserva.

A ros religiosos

I on Montesión empieza solemne cuitos a la Virgen del Pilar. por su Congregación. Novena. A las 8 durante una misa y por la taide a las stele.

Visila A Ja Vingen de los Dolores en los Segrados Corazones o San Fe-M.C.D. 2022

quien tuvo a su cargo todo lo re-fererte a orientación, y señores Caboi, que cuidó de la instalación de altavoces; Vintelles, Llo-get, Peus, Nadal y Amigó. No podemos olvidar desarrollade estos dias por las Hermanas de la Caridad dirigi las por la Rda. Madre Sor Matilde.

BENDICION E INAUGURACION de un local de venta de muebles-cama

LO REPRESENTARA ADOLFO MARTIN

(Revirado de nuestra edición de ayer)

El pasado sábado a las seis de la tarde tuvo lugar el acto de bendición e inauguración del nuevo local, de la Casa Omega, que en Palma está representa a por don Adolfo Marin Lozano, lo-cal destinado a la exposición y venta de muebles-cama.

Un selecto y numeroso público acudió a este solemne acto, ter-minado el cual fueron admirados los conjuntos que se exhiben, magnificos de factura y talla, que vienen a resolver hoy en tantos hogares, el problema de un buen acoplaje del material casero.

Don Adolfa Martin Lozano, con su proverbial simpatia hizo honores a los concurentes, ofre-ciéndoles una copa de vino espanol. Se brindo por esta nueva casa de Omega y por el éxito de

"El Ciudad de Sevilla" en la línea Barcelona-Palma

Desde hoy queda incorporado a la linea de Barcelona, la moto-Pa- nave "Ciudad de Sevilla", y para cubrar el servicio Mahón-Ibiza-Alicante, el vapor "Jaime I".

NUEVA AGENCIA Viajes Baixas y Decoración y C. Prat

A ultimos de la pasada semana nuestra ciudad aumentó en un nuevo y esplendido establecimien to, en el que se han reunido la agencia de viajes y la oficina decoración, reuniendo así en uno dos bellos haceres de cara al pu-

"Viajes Baixas y Construcción y Decoración Prat" es el nombre del nuevo establecimiento que fue bendecido por el Rdo. don B. Biseliach, asistiendo a la inau-guración, entre muchisimos in/i-tados, el Delegado de la Direc-ción General de Turismo don Luis Saiz, el Director General de Via-jes Baixas don José Par Barcell. el alto empleado de la casa . D.1 del nuevo establecimiento D. En-rique Abadal.

También asistieron don Gabriel Prat Sabate, don Ricardo Zaba a, de la empresa Prat, Directores de las diversas agencias de Iurismo, de los Hoteles, de Iberia, Avia-ción y Comercio, don Mateo Llobera secretario del Banco de España, y el represetante del Jefe

Efectuada la bendición los asistentes fueron obsequiados, aten-diendo los servicios de bar el

El local, decorado con gusto y predominando en el la nota lumino sa, cumple perfectamente su doble cometido, siendo un bello modelo

Su director y representantes de ambas empresas reunidos fueron muy felicitados.

Ayer, en la cinclact El Jefe Provincial, en la C. N. S. Dietario

Nuestro camarada Pardo Suárez presidió el acto de entrega de credenciales a los enlaces sindicales últimamente elegidos

Anteayer tarde a las 7, tuvo lu gar en el Salon de Actos de la De legación Provincial de Sindicatas la entrega de las credenciales a los 247 Enlaces de las empresas de mas de 50 obreros, de Palma, que resultaron elegidos en las re-cientes elecciones celebradas.

Presidio el acto el Gobernador Civil y Jefe Provencial del Movimiento, acompañado del Delegado Provincial de Sindicatos, del Se-cretario Provincial y del Vicese-cretario Provincial de Ordenación

Inició el acto el Delegado Sindical Provincial, diciendo que la responsabilidad que tiene el cargo de Enlace es mucha puesto que tiemen que responder ante sus electores de la labor que realicer.

Dijo que en las proximas elecciones de primer grado tenian que elegir a aquellos compañecos de trabajo que considerasen más ap los, más capacitados y más honra-dos para representar en el seno de las Juntas Sociales, los intereses de sus compañeros de trabajo. Añadio que el exito o el fracaso de las Secciones Sociales depen "ia de los hombres que eligieran para las Juntas, pues si eligen personas de conlianza, capactados y honrados tendrán una Sección cocial viva que estudiará y planteara todos los problemas, y si por el contrario eligen personas que no reunan estas condiciones el fracaso será lógico y la culpa será de cllos mismos.

Por últmo agradecio en nombre de la Organización Sindical y de los propios Enlaces, la presencia del Gobernador Civil y Jefe Pro-vincial del Movimiento que tiene un interes grande, según lo ha demostrado por los asuntos sindi

Seguidamente el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movi-miento dirigió la palabra a los Enlaces, diciendoles que no era su intención hablar en este acto, pero que no podía sustraerse al deseo de expresar la satisfacción que sentia al verse reunido con un grupo importante de hombres que se disponian a luchar en bien de la Organización Sindical del Movimiento. Recordó que antes de ostentar el cargo de Gobernador Civil había sido Delegado Provincial de Sindicatos de Badajoz y por ello sentia gran aprecio a las cosas de la Organización Sindi-

Invito a los Enlaces a que cum-plieran con el deber que les impone el nuevo nombramiento y que defendieran los intereses de compañeros de trabajo con hombria, que preferiria hombres dis-puestos a decir al mando la verdad, por dura que ésta fuera, que, no a los tibios y timoratos que se recatasen al exponer las necesida des de la masa trabajadora fues n éstas de cualquier clase.

Termino diciendo que, podian contar siempre, como hasta la fe-cha, con su ayuda decidida en to-dos los asuntos que pudieran representar un beneficio para los

Segudamente se repartieron las credenciales, entregando personalmente las primeras de cada Sindi-cato el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento.

HUUUU VIIIUUU

HOY LO HARAN LOS RESTANTES COMPONENTES DE LA SECCION DE LA "CAPELLA" QUE MARCHA A AMERICA

Estos días venía circulando el rumor de que tal vez tuvieran que adelantar su salida para Paris los componentes de la sección de la "Capella Clássica" que marcha pa ra una larga jira por tierras de América. Y en efecto, llamado urgentemente desde Barcelona para resolver unos asuntos relacionados con la documentación de los expedicionarios, tuvo que embarcar anoche Mossen Juan Maria Thomas, el cual, momentos antes, nos pidió le despidiéramos de amistades y del público mallor quin del que pensaba hacerlo ma-nana jueves con un concierto en el que serian presentados los com ponentes de esta sección últimamente organizada, y ofrecidas al gunas de las obras que han de ser interpretadas durante este largo viaje que ahora emprende, cierto que, por tanto, ha tenido que ser suspendido. Esta noche marcharan los res

tantes componentes de la sección de la "Capella Classica". Les deseamos un feliz viaje y

una serie continuada de éxitos. La moral del niño se pierde si vive abandonado

Jefatura Provincial

Ayer al mediodia, en el Cuartel Ruiz de Alda, y bajo la presidencia del Jefe Provincial y Gobernador Civil, reunióse el Consejo Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Vieja Guardia

Hallandose próximo a inaugurar en Madrid un nuevo internado para Huérfanos de Vieja Guardia, de 7 a 12 años de edad, se comunica a aquellos camaradas a quienes pueda interesar, que para el ingreso en mismo deberán reunirse las condiciones siguientes:

Ser huérfano de Vieja Guardia o tener algún familiar Vieja Guardia, siendo huérfano de padre y madre. Carecer de medios económicos para su manutención y educación. No padecer enfermedad infecto-contagiosa acreditar haber sido vacunado contra la viruela y difteria,

Los detalles para instancia y demás se facilitarán en la Secretaria de esta Delegación.

C. N. S.

SINDICATO PROVINCIAL TEXTIL

GRUPO COMERCIO, MERCERIAS Y SASTRERIAS)

Se recuerda al comercio de Tejidos, Mercerias, Sastrerias etcétera, que hoy, mièrcoles, dia 4, festividad de San Francisco, por disposición del Ilmo, Sr. Delegado de Trabajo de Baleares, es fiesta abonable para todo el Comercio en general, por cuyo motivo cerrarán sus puertas los establecimientos de los grupos citados.

puertas los establecimientos de los grupos citados.

Al propio tiempo se invita a Empresarios y Productores y familiares, a la Misa que en honor de nuestro Santo Patrón se celebrará hoy a las 12 horas, en la Basilica de San Francisco. — EL JEFE DEL SINDICATO PROVINCIAL.

Un progreso revolucionario en la Industria de Insecticidas

Los Productos "NEXA" a base de Isómero GAMMA 100% puro del Los Productos "NEXA" a base de Isomero Gamma 100% puro del HCH (no es DDT) se fabrican ya en España. — Distribuidora: NEXANA, S. A., Ibáñez de Bilbao, 2, Bilbao, (Lic, de C. H. BOHERINGER SOHN, Ingelheim, Alemania). Solicite prospectos especiales de nuestros pro-ductos para la agricultura, ganadería y uso doméstico.



Hoy, festividad de San Francisco de Asis, celebran su fiesta ono-mástica los M. Iltres. Canónigos mástica los M. Iltres. Canónigos señores Planas, Ortega de la Lorena y Esteve, el Delegado Provincial de Educación Popular señor Soriano Frade, el Delegado de Auxilio Social Dr. Medina, el Secretario de la Cámara de Comercio señor Barcelo Caimari, el Director de la Escuela Lulista Dr. Sureda Blanes Blanes

El Teniente de Alcalde señor El feniente de Alcalde señor Suau Saiz, el Concejal señor Cas-taño, el Coronel de Ingenieros se-ñor Pou Pou, el Administrador Ge-neral de Correos señor Noé, el Cón-sul de Portugal señor Valdés Guz-

El Delegado Provincial del S.E.M. camarada Fiol Juan, el Adminis-trador de Sindicatos señor Barceló Marqués, el Beneficiado de la Ca-tedral Rudo, señor Valcaneras, los Agentes Comerciales señores Mulet Pascual y Terrasa Garcias, el Pro-curador de los Tribunales señol Muntaner Ordinas, el Presidente del Tenis señor Alomar Bosch.

del Tenis señor Alomar Bosch.

Los industrias y comerciantes señores Gumbau, Barceló, Fuster, Ferrer Artigas, Vidal, Bisquerra Botinas, Salleras, Munar Pons, Garcia Moreno, Alvarez, Oleza Frates, Reynés, Guasch, el Agente de Transportes señor Bosch Bennassar y el empresario señor Ta nassar y el empresario señor Ta

rongi.
El Marqués de la Torre, el fun-El Marques de la lorre, el idi-cionario del Cuerpo General de Po-licia señor Rosselló Calombás, el Arquitecto señor Casas Llompart, el Oficial del Cuerpo de Correos se nor Gené Munich, el funcionario de la Trasmediterránea señor Vi-llalonga Ballester, el Secretario de la Caja de Ahorros señor Mun-taner, y el propietario señor Ar

El publicista señor Gual Espuñes, el funcionario provincial señor Sagristá, el farmacéutico señor Vidal Ferrer, el Médico señor Sureda, los funcionarios municipales señores Coll Cabello, Pons Valdés, Rover Quetglas, Serra, Fiol Barceló, y Esteva Quesada, y el funcionario de la Administración de BALFARES señor Acrover Ferrer. BALEARES senor Acrover Ferrer.

En el oratorio particular de ja finca "La Taulera", propiedad del Presidente Honorario de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, don Rafael Blanes Tolosa, se celebró anteayer la boda del Capitán de Sanidad del Ejércit del Aire don Manuel López Ruiz con la distinguida señorita doña con la distinguida señorita doña Maria Nadal Blanes, hija del Jefe jubilado de Hacienda don Juan Na-

dal Guasp.
Bendijo la unión el Rvdo, señor
Cura Párroco del caserio de Génova don Francisco Vives, celebrando
la misa de Velaciones el Rvdo, señor don Francisco Vallcaneras, Capellan del Ejército del Aire.

Fueron padrinos por parte del novio su señora madre doña Maria Teresa Ruiz de Azagra, Viuda de Sandicato canarada Juan Car-

por la calle, su moral se aumenta si se cobija en el recinto escolar.

Illa leresa kulz de Azagra, vidua del Sindicato camarada Juan Cardona Pons, la invitación paca dona Pons, la invitación paca asistir al acto. Firmaron electa como testigos asistir al acto.

Onomástico por el novio el General Jere de Informacion Aviación de esta Región Aérea don Roberto White; el Teniente Coronel Jefe de Sanidad de la misma Apellaniz; el Conel Jefe de Sanidad de la misma Arma don Juan Apellaniz; el Co-mandante Jefe de la Maestranza Aérea de Baleares don Baltasar Fe-rriol; y los bermanos políticos del contrayente el afamado doctor don Baltasar Sánchez Cuenca y el pro-pietario don Carlos Blanco. Por la novia lo hicieron el pro-pietario residente en Madrid, don

pietario, residente en Madrid, don Gonzalo García Castro; el Ingeniero de Minas don Francisco Alvarez Ros; sus tios el Coronel de Arti-lleria don Emilio Nadal Guasp, v don Rafael Blanes Tolosa; y su don Rafael Blanes Tolosa; y su hermano el Secretario de la Emba-jada de España en Londres don Gui-llermo Nadal Blanes. La novel pareja, a la que desea-mos inacabababes felicidades en

su nuevo estado, salió para Cala Ratjada, donde pasará los prime-ros días de su luna de miel.

MUDANZAS CASA ROJALS Slete Esquinas, 5 Teléfono 2227

En la Basilica de San Franc'sco. el pasado lunes, tuvo lugar el enlace matrimonial de don José Alarcon Bonnin con la encantadora señonita Petra Francisca Ripoll Ferrá. Bendijo el enlace y ofició en la Misa de velaciones el Rdo. don Bartolomé Oliver. Actuaron de padrinos el padre de la novia don Pedro Ripo'l y la madre del novio doña Concepción Bonnin de Alarcón. Firmaron el acta como testigos, por parte del novio, don Fraesto Gispert, don Rafael Plata y don Antonio Jaume; y por parte de la novia, dor Antonio de l'ioro, con Bartolomé Alorda y don Partelomé Alberti.

Terminade la ceremonia, los no vios e invitados fueron obsequia-dos con un suculento lunch.

Les contrayentes, a los que de seamos una eterna luna de miel. salicion para la peninsula, proponié dose visitar distintas ciura-

Después de pasar una tempora da en Madric, ha regresado a es-ta ciudad la señorita Maria In-maculada Cinrado de Villalonga.

BARTOLOME ABAD SEGUROS

M. Fuensanta 2. - Tel. 387/

SAN FRANCISCO, PATRON DEL SINDICATO TEXTIL

Hoy, festividad de San Francis-co de Asis, Patrón del Sindica to Textil, se dirá una misa solem-ne en la Basilica de San Francisco, que los afilados a dicho Sin-



SANTURAL

San Francisco de Asis, confesor y fundacor. El mistico de Asis, nació en Unitara ejerció primeramente el olicio de mercader que en el de su padre. Fué tan caritai vo que dió a los pobres cuanto tuvo. Su padie llevánio a mal le exigió que renuncia se a los bienes que de su padre le correspondian y franmeyor razon podra mosa a nuestro Padre que esta en los cielos. Se retiro al mone Alverno donde ayuno por espacio de cuarenta dias y el dia de la Exalización de la Santa Cruz le apareció Cristo crucificado y fué cuando op-tuvo la inestimable gracia ne la estigmatización, admirada de todas las gentes

> El Sol sale a las 6'14. Se pone a las 17'53. La Luna sale a las 22'36. Se pone a las 13'43.

4 OCTUBRE DE 1925

En los edificios de Capi'a-General, Ayuntamien'o, lación, Delegación de Diputación, Delegación de Hacienda, Gobierno Civil y olros han lucido colgaduras con motivo de las victorias conseguidas en Alhucemas y Axdir. Todo ello era para crteriorizar el júbilo de nuestras tropas en Africa.

--Ha salido para Paris en viaje de ampliación de estu-dios el Dr. D. José Balaguer.

EFEMERIDES

4 de Octubre de 1665. -- A Instancia de los PP. Jesultas y con acuerdo de los Jurados se fundó una casa de recogimiento gara mujeres arrepen tidas, a cuyo fin se tomo una casa en el barrio de la Calatrava, con el nombre de Casa de Misericordia y bajo la ad-vocación de Santa Catalina de Sena.

SERVICIO MEDICO NOCTURNI Dias laborables: Apuntado res, 16, 1.3 Festivos: Servicio dia 1

noche. Apuntadores, 16-1,4 Teleiono 3510. FARMACIP

PUN LA NOCHE R. Planes. S. Nicolas, 30 MERCADO

En Sineu. CUPON DEL CIEGO Número premiado: 508.

Ayuntamiento

Por el Imo. Sr. Alcalde do in-Juan Coli Fuster han sido in-puestas multas de 20 pesetas de in-prestas multas de 20 pesetas de inpuestas muitas de 20 peres de pisotear y arranear arbustos del jardin de 12 plaza de Garcia Grell a los siguientes jouenes:
Miguel Marce Roig, Bealtiz de Pino. 70.

Actonio Marcé Roig, Beatriz de Pinós, 70. Pinós. 70.

J. Antonio Issern Garrido, fo.
Manue de los Herreros, 13.

Por faltar al Regiamento de circulación han sido multados de circlis: 5 y 47 propietasos de autro.

VECOCIADO DE REEMPLAZOS Interesa la presentación al este gociado de Reempiazos de M. Ayuntamierto del mozo josé mir Ferris Canho tam de josé y emir. Ayuntamiento del mozo 308 M.
Ferris Carbo, bajo de José y emilla, natura de Algenesi.
También urge la pesentación del recluta Antonio Rayo Clades, hijo de Lorenzo y francisca, statural de la Puebla, del assistante de 1950.

tural de la f miento de 1950. RADIO MALLORCA

RADIO MALLORCA

"Paima dentro de 18 dentro

Hoy, a las 10 20 de de 18 dentro

en la emisión sel Gran Res a

— que rados los miercoles de 18 dentro

misma hora tiene el p. 1988 de 18 dentro

enorme actualidad: "paima, de 18 dentro de 40 dias". No deje vi. de 18 de



XAMINABAMOS estos últimos dias, con la llegada de las tropas sudistas al paralelo 38, la situación de derecho, de nacerse efectivo lo que asegurábamos, en mayúscula, que no podia ser: el cruce del paralelo 38. En primer lugar, nuestar afirmación continúa firme dado que una infiltración sudista no reconocida ni
ordenada está tan fuera de la ley como lo estuvo desde el primer dia,
a junio, el ataque norcoreano al Sur de la península, Y en segundo,
porque el ejercito americano se encuentra todavía distante, con oposicion roja, del citado paralelo.

Asi, pues, nuestro criterio al respecto no solamente estaba en lo Asi, pues, nuestro criterio al respecto no solamente estaba en lo dierto, sino que los acontecimientos posteriores nos lo han confirmado. Por una pare en el Cuartel General de Mac Arthur manifiestan que el cruce eventual de esta frontera por los surcoreanos crea problemas deticados, tanto en el orden militar como en el político y que el gobierno de Syngman Rhee no podia dar la orden a las tropas sudistas de atravera el paralelo, sin haber recibido previamente el consentimiento Asi, pues, nuestro criterio al respecto no solamente estaba en lo



do previamente el consentimiento del Cuartel General de Mac Arthu, y, por ctra, un portavoz del Vili Ejército norteamericano en Corsa anuncia que quedan suspendidas todas las reuniones informativas que por las noches soliar celebrarse con los corresponsales de prensa Nicola. los corresponsales de prensa, Ni mi-litar ni politicamente llega ninguna noticia concreta al respecto que per-mita calificar el hecho de atravesar fuerzas sudistas la demarcación

Eso si; hay algo mucho más con-creto que no viene sino a abundar en las manifestaciones que veniamos haciendo, cual es que el Consejo de Seguridad de las Naciones, llamado a decidir si se atraviesa o no el paralelo nor el veto de Rusia. las manifestaciones que

a decidir si se atraviesa o no el paralelo, por el veto de Rusia no pucde, mejor dicho, imposibilita a las N. U. a tomar una decisión que se lleva a la pràctica, al respecto. De esta forma, con una especie de dar la vuelta a la cuestión y librarse del veto de Malik, el organismo rector ha decidido que sea la Asambia General y su Comisión Política, quien decida la cuestión. Pero 18 muy de tener en cuenta — dentro del artilugio que democràticamente ellos armaron para facilidad del ruso, maestro en polémicas — que la Asamblea General no puede tomar ninguna decisión por si, sino hacer recomendaciones. Por tanto, no puede ordenar, ni aun en este conjunta de la fuerzas de Mac Arthur o de las Naciones Unidas atraviesen el paralelo 38. Y digo que es asi, siempre que se obre en consecuencia de lo que se dictó y está escrito, que no sin tener en cuenta las consecuencias posteriores, cayendo en los mismos actos agresivos de los demás.

Muy importante es, ante estos momentos que se barruntan de ne-osidad de firmeza política, saber mantener un aposición rigida frente a Rusia y no repetir el error de 1945, culpable de que al pueblo nor-leamericano, y a otros, le haya costado hombres y dinero.

Si la lección la aprendieron, que les valga, pues en su propia tame habo necesidad de enseñarsela. La celebración de elecciones en tora, de conformidad con lo que propone Washington o lo que dice tres Bevin, las condiciones en que en su momento pueda pactarse, the estudiarse con ecuanimidad. Si se remite la responsabilidad de to techos bélicos a la Asamblea General de las N. U., tal como se na treido hasta ahora, desde mediada la lucha en Corea, y a través de cla cobran vida, no hay por qué obrar con medias tintas. La diplomacia de Truman, por la presencia de fuerzas americanas sobre Mantaria ante una suscentibilidad china, y rusa, es harto cautelosa. Así duria ante una susceptibilidad china y rusa, es harto cautelosa. Asi, tala el momento de escribir, y al objeto de no prevocar un choque ibierio, mantuvo alejadas las fuerzas de Mac Arthur, y las decisioses; del paralelo 38, y de la opinión pública.

El pueblo americano sabo lo que ha sido el esfuerzo suyo en Corea. Peto si este pueblo puede confiar en sus militares, no creemos pueda hacerlo todavia en sus políticos. Y malo será que una bataila ganada por las armas, se pierda después en conferencias y protocolos. Lo que no se ha cruzado, en verdad, hasta ahora, es la cara de Malik. treo seria la mejor decisión. Poco política, pero práctica.

Orquesta Sinfónica de Mallorca Maestro Director: EKITAI AHV

TEATRO LIRICO JUEVES DIA 5 A LAS 7'30 TARDE

MAUGURACION DE LA TEMPORADA DE CONCIERTOS

rograma: "Russlan y lioudmilla" (Obertura) de M. Ivanovich linka "pavana para una infanta difunta", de M. Ravel. "Invita-lin al vals", de Weber-Berlioz. "Lohengrin" (Preludio del acto de R. Wagner. "Sinfonia n.º 5" (Nuevo Mundo) de A. Dvorak

Venta de localidades en la taquilla del Teatro Lirico. Suscripciones en el "Circulo de Bellas Artes"

Teatro Principal

Compañia argentina de comedias

Pepita Serrador Hoy a las 6'45 y 10'30

Despedida de la Compañía

con la reposición a petición general de

de Roberto A. Talice y Eliseo Montaine y Gran Fin de Fiesta

a cargo de alguno de los elementos de la Compañia y de la Compañia del Teatro regional

SOLAMENTE ... James siewari y Joan Foniaine podían ser los inférpretes de tan grande

superproducción como

El amor en la estratosfera



ES UN FILM UNIVERSAL INTERNATIONA

(Tolerado para menores) ¿Cómica? ¿Romántica? ¿Diverti da? ¿Original?... ¡Vd. mismo juzgará! Mañana Jueves

Inauguración temporada grandes estrenos

En preparación

Yvonne de Carlo v Charles Coburn, en cautivadora

(en tecnicolor)

audiencia Publica

Mucho arroz y poco aceite (Causa por hurto)

Al pasar frente a un escaparale Al pasar frente a un escaparate de un restaurante, José Sancnez Mellado hizo chservar a los des a m i g o s que le acompanaban, Francisco Caparros y Bartolonie Colomer:

—Fijaros que ricos manjares ¿Que tal os vendria ahora una pae-

-¿Una paella bien ilustrada? nar bien el baul?

—Por lo menos el arroz y el "ampio" lo pongo menda.
—¡Que es el ampio?

El aceite, pasmac...
Pues vamos alia, genares.

Y los tres se fueron placenteros al lugar donde José Sanchez d sal lugar donde José Sánchez d sponía de yantares, que resultó ser
el establecimiento de Auxilio Social numero 5. Y no crean que
fueran a conformarse con unas lacuones de beneficiencia como los
que nabitualmente se sirven en
dichos comedores, ni habiar de
eso... Arrambaron con cien kilos
de arroz y un litro de aceite.

Aaturalmente que la paella se
les debio indigestar por la desproporcion de los condimentos.

proporcion de 105 condimentos.
El señor Fiscal solicitó para
Sánchez, un año, ocho meses y
un dia ypara los invitados, dos
meses y un dia.
La detensa pidió 4 meses y un
dia para el primero y mil pesetas
de muita para los acompañante

UN CAMPEON

(Causa por robo)
Antonio Valiente Gonzalez e, un
valiente de las bicicletas. No compite con Bover y Tamoner pistas, ni tampoco con Gelabert, pistas, hi tampoco con Geladeri, por carreteras, pero, en lo se retiere al arte de brilbirloque del pedal, ahi es donde no tiene enemigo que le tosa. Valiente, hace desaparecer un biciclo como por ensaimo en menos tiemo del que ensarmo en menos tiempo del que canta un gallo.

El cia 20 de mayo de 1949 es-camoteo de la calle una bicicleta valorada en ochocientas pesetas que vendió sin farol ni dinamo a

que vendió sin farol ni dinamo a su hermano Miguel, y estos efectos a Salvador Ocaña.

El señor fiscal pidió dos años, cuatro meses y un dia para el veloz campeón y dos mil pesetas o 45 días de prisión para los socios. Como se conformaron, no hubo mucho que discutir. mucho que discutir.

UN ROBO VULGAR

Miguel Pastor Puigserver, penetró en una casa de S'Aranjassa,
de donde sustrajo dinero y prendas por valor de 723 pesetas.
El representante dei Minister'o
Fiscal pidió para el procesado dos
años, 4 meses y un día.
La defensa solicitó la pena de 4
meses y un día.

Si LA FAMILIA ES UN ESTORBO...
(Causa por lesiones)

Es logico que un dia se enfadaran Juana Jimenez Suarez, Magdalena Iniesta y José Martinez Ruiz, tres cabezas de familia, tres. Y si la familia es un estorbo, aque no serán tres familias puestas a vivir en un mismo piso?

Una tarde, Magdalena, porque José ofendia a su novio ausente, se le arrancó con las uñas por delante, y, al ir Juana a hacer el quite, recibió de José un codazo en un pecho que, al parecer, te-

en un pecho que, al parecer, tenia ya enfermo.

El señor Fiscal pidió para el procesado José, un mes y un día Lea "Baleares" de arresto mayor.

La defensa, a cargo del señor

Martinez Garcia, considerando el hecho como una accidente fortuito pidió la absolución.

Sucesos (Retirado de nuestra edición de ayer)

Ayer por la tarde sobre las dos, las inmediaciones del puente

en las inmediaciones del puente de Son Alegre, ocurrio un desgra-ciado accidente del que resultó un hombre gravemente herido. Un grupo de ciclisas entro en colision cayendo todos estrepito-samente, hiriéndose de considera-ción algunos. Fueron urgente-mente auxiliados y trasladados a

samente, hiriêndose de consideración algunos. Fueron urgentemente auxiliados y trasladados a
la Casa de Socciro, donde es
practicaron las primeras curas
Entre los heridos están Antonio
Servera Colomar, de 63 añoc;
domiciliado en la calle de Calvo
Sotelo; padecia conmoción cebral y erosión frontal, de probral y erosion frontal, de pro-nóstico grave.

Alfonso Aguilo Cortes, de 46 años, que vive en Cordeleria 5, presentaba solo erosiones en manos de pronóstico leve.

Nuevo pesquero



Dias pasados que bendecida en Barcelona la embarcación "Rosa Mestre' de la matricula de aquel puerto, propiedad de nuestro paissano el armador Dr. Miguel Valenti Mestre. Fué madrina de dicha embarcación la señora madre del armador do a Rosa emstre de Valenti siendo el padrino el Capitalo. lenti siendo el padrino el Capitan Inspector de la Compañía Trasme-diterránea, nuestro buen am go don Mateo Segui. La "Rosa es-tre", cuya tripulación la co stie tuyen doce hombres, está destrado da a la pesca de altura y tanto, por la esbeitez de sus lineas como por la modernidad de sus perfeccionamientos técnicos está considerada en su clase como una de las embarcaciones más bellas y mejor equipadas de todo el ito-ral evantino: habiendo superado con exceso, en las pruebas oficiales, iodas las condiciones previs-

Deseamos a la "Rosa Mestre" toda suerte de venturas en su lucha con las procelas del mar.

INCTE ENDO FINCA Pla Na casa payés y ca-

hores, agua ca ada, molino hieterreno y árboles des informes: Fe-de Pallarés, 79. (25)

ENTAS Tén articulo usado venderse según lo sto en la Legislaugente a mayor de a la tasa.

MOS carretilla rebuos carretilla reto usado. Buados

ausada. Buades.
aus. 15 y 17. (10)
AUSENTARME vensin traspaso bodese L. Salvador, 257. Ausentarme, ven. Sadio stamola, è Sadana, automática, denisima 4 andas

nisima 4 ondas, a Silvania 4 ondas, a Silvania 4 ondas, americana, todo in precio Herre-Pensión Ma-126) SE VENDE fábrica de gé neros de punto por no poderla atender in-formes: Merceria Plovins. San Miguel, 51.

SEA PREVENIDO. Com-pre su gabardina, sueter en Camiseria Ferrer San Miguel.

VENDO Bar bien situado. Clientela excelente.
Promedio caja mil pesetas diarias. Informes: Juan Munar, Almacén de Vinos. (17)

VENDO alfombra nueva grande, clase supe-rior, Plaza Olivar, 6. (10)

POR · AUSENTARME, vendo dor mitorio nogal barnizado; nuevo. 4.500. Reyes Católicos 233, 1.º, 1.º (14)

VENDO saxo tenor, sistema per feccionadisimo. Razón: Juan Cres-pi, 42, 1.9 (10)

SE VENDE industria de gran porvenir v dimiento con magnifica vivienda, por 20.000 pesetas. Razón: Kios-co de periódicos, fren-te Bar Tortugas. Paseo del Borne.

VENDO, por no poderla atender tienda de co-mestibles por 15.000 pesetas, con vivienda. Informes: Beata Cata-lina, n.º 3. (19)

AUTOMOVILES

VENDO camión GMC, toneladas. Informes: Telétono 120, Mana-

CAMBIARIA coche Fiat 16 HP., 7 plazas S.P. por coche particular 10 HP. Telérono 37. La Puebla.

VENDO moto buen estado, Informes calle Bar-tolomé Pou, 58. Tro

CAMBIARIA: Tengo coche cuatro plazas, cambiaria con uno siete plazas. Calle Esta-cada, 14. Palma. (14)

10 palabras: 4'50. Cada palabra mas: 0'40 EN VENTA: Taxi Fiat.

Ford "haiga" 8. Fiat 8 torpedo, Morris nue-vo. Fia! 501 camioneta. Citroen C4. Fiat 503. Mathis MI. Ca-503, Mathis MI, Camión Berliet muy barrato, Ford 13 AA, Compra, Venta, Importación automóvites camiones. Avda, Ato, Maura, 13, Telétono 1123.

POR AUSENTARME ven do taxi 12 HP.. sie plazas. Camioneta HP., precio interesan te, trato directo. He roes Manacor, 247. Café Imperial. (20)

HIPOTECAS solicite cualquier cantidad Si es urgente acompañe do-cumentación. In fora mes: San Miguel, 124 1.2 (14) (14)

POR AUSENIARME tras-

paso bodegon. Infor mes: Sindicato, 36,

TRASPASO tienda céntri ca con teléfono. Informes: Colón, 71, 2.9 (10)

LLQUILERES

Algorita primer piso amuebiado, Bosque, 10. Son Armadams, garage, jardin, Intor-mes: calle Armadams,

SE ALQUILAN: Local reune condiciones insta lar farmacia en Pai ma; otro propio para bodega, almacén, etc. Informes; Agencia Ac-ties Fideos 5 (20) BUSCO piso, zona Avda, Rosselló, M. Fuensan-ta, G. Maura, Fausto Morell, Héroes Mana-cor. Doy referencias. Teléf, 1775. (17)

HUESPEDES

FAMILIA castellana admitiria, caballeros pensión Héroes Mana-cor. 38, 2.º, 1.º (10)

NSENANZAS

RADIOTELEGRAFISTAS .-Sol, 30, 1.º.

SE VENDE motor marino pequeño, de fuera borda, Informes: Te-Mefono 1123.

COMPRAS

JUYAS antiguas, page todo su valor. San Mi guel, 73 entl.' (10)

COMPRARIA prensa hidráulica. Para infor-mes: Ielétono 1039,

COMPRO bicicletas usadas, grandes y peque-nas. Paso do micilio. Via Roma, 35. (11)

COMPRO libros antiguos, modernos, Bibliotecas completas, paso domi-cilio. Calle Beata Catalina, 3. (12)

MAQUINARIA

VENDO juego fresas para asientos vábula, man drines fijos y estensi bles, un mármol ajus-tador, varios silencia-dores para motores marinos, Calle Miguel Marqués, 78. (22)

SE VENDE caballo seis años, ocho palmos, a toda prueba. Calle Mi ramar, 18.

(11) Lea "Baleares"

VARIOS

APUESTAS MUTUAS. Pida calendario tutbol, cualquier Expende

JOVEN abogado asesora asuntos laborales, prepara y pone al dia contabilidades atrasadas, solo horas conve-nidas. Escribir Administración.

AVISO: Mrs. G. L. Watts de Gámez, ofrece a sus alumnos y demás a mistades su nuevo domicilio, calle de los Angeles, 14, 3.º, en donde continúa dando las clases de INGLES.

DESEA ganar dinero propio domicilio?, traba-jo sencillo. Horizonte. Barco, 33. Madrid. Barco, 33. (Enviar sello).

INDUSTRIAS porvenir y rendimien-to, con representantes y clientes por toda España, admitiria socio o socia con 75.000. Grandes beneficios informes: Kiosco de riódicos de Via

Recuerdos de la Merced

PARA los aficionados que disfrutan presenciando la pelea en el ruedo de toros extraordinariamente bravos, de la más pura casta, con trapio suficiente, voluntariosos, alegres en la arrancada y pastueños para los toreros, la última corrida de la feria de la Merced fué un verdadero regalo. Pertenecian los ocho espléndidos ejemplares a la ganadería de don Tomás Prieto de la Cal, hermanos de los bravisimos lidiados en nuestra corrida de feria. Como es lógico, dieron lugar a que los espadas de turno se lucieran a placer y cada uno a su gusto



su gran deseo PEPE DOMINGUIN, pese de coronar con la muleta el éxito apoteósico conseguido con los garapullos en su primero, no pudo templa: con suavidad al bravisimo veragiieño: Como serían de enormes los tres pares de rehiletes, que la multitud unanimemente le aclamó obligándole dar la vuelta al ruedo antes de que fuera a empuñar la roja pañosa.

LAS ACTUACIONES de Luis Miguel fueron, como todas las suyas, espléndidas lecciones de técnica profesional. Toreó largo, con ese temple de privilegio que sólo las grandes figuras han poseido, toreo, para nuestro concepto el

más perfecto y difícil, llevando siempre el engaño a la misma distancia de la cabeza del cornúpeta, desde el primero hasta el último muletazo, mandando, rematando los pases con precisión milagrosa.

-%-MANOLILLO GONZALEZ, el maravilloso artista sevillano, es hoy por hoy, el único digno competidor de Luis Miguel. A juerza de arrimarse y de derrochar arte y gracia torerisima, ha calado en lo más hondo del público catalán.

mortiferos pitones que, de arriba a bajo, de lado

JOSE MARIA MARTORELL se jugó el tipo en todas sus intervenciones. No templa, no regulariza con el engaño la arrancada del toro, no conoce el punto exacto del cite, anda siempre como un novillero loco, sin prestarle gran atención a los

M. GONZALEZ

a lado, por la espalda, por la cara, por la cintura, en fin, por todo su físico pasan rozando y buscando carne, y que ojajá no encuentren nunca. Pero es tan di-

QUINITO



Manolino González, que en las corridas de la Menced toreó maravillosamente, derrochando valor y arte en grandes cantidades,



En el Hetel Ritz de Barcelona, estuvo a punto de proyectarse pa-ra nuestra Plaza y todavia para esta temporada, una gran corrida de toros a base de luis Miguei. Mejor, serà, dijimos dejarlo para las corridas de la teria préxima.

Que si se arregla el pleito tau rino hispano-mejacano serán las dos funciones más grandes que aficionado haya podido soñar.

Pepe Dominguin, Caclos Arraza y Luis Miguel en la del sabado; Luis Miguel, Manolo Dos
Santos y Luis Procuna en la dominguera. Toros de Veragua y
Conde la Corte. ¿Qué no?

Que no se apuren; habrán abo-nos a plazos. *

¿Arruza se retira?... Que se arregle el pleito y veremos...

× Aunque se ha demostrado que si son dificiles de defender económicamente las corridas grandes, lo son todavia mas las pequeñas, la temporada próxima comenzará con novifladas sin picadores, de las llamadas pro afición.

En la Ciudad Condal, Pepito Cerdá, tan competente siempce, estaba rebosante de satisfacción estaba rebosante de satisfacción entre la plana mayor del toreo: don Antonio Pérez Tabernero, don Luis de la Calle. Dominguín padre, Balaña, Pepe y Luis Miguel Dominguín, Emilio Fernandez, Clarito, Pedrucho, Gil ovar, Rafael Capdevila, Matiac Prats, "Chocolate", Antonio Gil y, otro que, como en las crónicas de sociedad, sentimos no recordar. Desde entonces, nada de Pepe... ¡Don Josél

ra piensos.

El vapor correo de Valen-cia "Ciudad de Ibiza", llega-do a este puerto el dia 30 de septiembre fue portador de 9.200 kilogramos de "Arroz" para Economatos Preferentes.

INSTITUTO NACIONAL DE ENSE-NANZA MEDIA "RAMON LLULL"

Poc Orden telegrafica ha dispuesto el Excmo. señor Ministro de Educación Nacional que la aper

AYUNTAMIENTO

Cuatro millones para arreglo Acto seguido se dic cuenta de un dictamen de la Comisión de

Bajo la presidencia del Ilmo. señor Alcalde don Juan Coll Fuster y con asistencia de los Conce-jales señores Garau Vidal, Suau, Antich, Massanet, Pizá. Aloy. Cassasayas, Nadai, Horrach, Castaño, Oleza, Fortuny, Barceló Pons, Marqués, Piña, Fuster Llabrés y Llobera, se ha reunido el Pleno municipal convocado con carácter extraordinario. extraordinario.

Se dio cuenta al Pleno de un dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo concertar un empréstito con el Banco de Crédito Local de España por cuatro 11-

DELEGACION PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES DE BALEARES

Habiendose publicado en el apéndice número 17 de 1950 co-rrespondiente a la Revista de Legislación de Abastecimientos y Transportes de fecha 15 del mes actual, una relación de Tarjetas de Abastcimiento extraviadas en esta Provincia, se hace publico para general conocimiento de todos los interesados que deben pre-sentarse en esta Delegación ro-vincial (San Jaime n. 25) provis-tos de las Colecciones de cupo-nes (Cartillas) correspondientes al primer semestre del año actual para hacerles entrega del primer ejemplar de la larjeta de Abas-tecimiento y Colección de cupones actualmente en vigor.

Palma 30 septiembre 1950. EL GOBERNADOR CIVIL José M. Pardo Suárez

PANADERIAS

Se hace público para general conocimiento de todos los indus-triales Panaderos de esta ciudad, que dia 5 del actual deberán presentar en estos Servicios (Nego-ciado Censos Almacén) un Censo (por duplicado) de todos sus ins-critos que hayan formalizado reserva de excedente hasta dia 30 de septiembre último.

Los panaderos que no tuvieren inscritos de reservistas de exce-dente, deberán presentar no obstante el Censo en blanco, ha-ciedo constar en el mismo la pa-"negativo"

Palma 2 de octubre de 1950 .-El Gobernador Civil, José Manuel Pardo Suárez.

llones 325 mil pesetas para proceder a la pavimentación de calles del Ensanche. Dictamen que va del Ensanche. Dictamen que va mereció la apropación de la Comi-sión Municipal Permanente. El senor Suau dió algunas explicaciones y fue aprobado.

SOCIEDAD PROTECTORA DE ANIMALES Y PLANTAS

Programa de los actos a celebrar hoy dia 4 festividad de San

Francisco de Asis.

A las 9'30 misa solemne en la

Basilica de San Francisco, can

memorio de los socios fallecidos.

memoria de los socios fallecidos.

A las 19'30 bendición y colocación de una imagen de San Francisco de Asís, Patrón de la Entidad, en el local social.

A las 20°15 alocución radiofó-

nica alusiva al acto desde Radio Mallorca, por don Miguel Pascual, la que podrá ser escuchada desde el local de la Entidad per medio de altavoces instalados al



Mañana RIGUPOSO ESTRENO EN PALMA

del

IUN FILM SATURADO DE RO-MANTICAS AVENTURAS EN EL SE REFLEJA EL ESPI-RITU CABALLERESCO MEDIOEVALI

(AUTORIZADO MAYORES)

Usted no sabrá lo que es

una película de "gansters"

VIRGINIA

O'BRIEN

STEVE COCHRAN

MARGARET WYCHERLY

Paoul Walsh

hasta que haya visto...

Lorenzo Riber El pasado domingo, en oca-sión de las fiestas patronales e-lebradas en Campanet con motivo

de la festividad de San Miguel Arcangel, una nutrida represen-tación de las agrupaciones folk-loricas "Aires Mallorquins", de Pont d'Inca" y "Aplec de Son Ametler" rindió un homenaje de admiración y afecto al gran poeta e ilustre académico Mn. Lorenzo Riber, obsequiándole con una exhibición de lo más escogido de su repertorio. A dicha simpatica fiesta cclebrada en el jardin de la ca-sa de Mossen Riber, quiso aso-ciarse el Ayuntamiento de Campanet, el cual, presidido por su digmo alcalde don Antonio Celia, asistio en corporación, expresando de esta manera la estima que la villa natal del poeta siente par tan preclaro hijo.

Hacienda, en el que se acompaña el contrato que ha de regir para

El Pieno le dió su aprobación,

acordándose que se exponga a efectos de reclamación por el pla-

zo de quince dias y se autoriza ial Alcalde para la firma de las

correspondientes escrituras.
Seguidamente se levantó la se-

Agasajo a Mossen

dicho emprestito, constando

condiciones.

Todos los asistentes fueron gen tilmente obsequiados por los familiares del homenajeado, que se desvivieron para corresponder a quienes de forma tan sentida y expontanea testimoniaban su ad-miración por el autor de "La Mi nyonia'

A las felicitaciones recibidas por Mossen Riber unimos la nues-tra, sincera y muy cordial.

Lisboa ante las reliquias de San Juan de Dios

(Viene de la primera pág.) cena, junto con el Cardenal Le-gado, seguida de una brillantisima recepción en el Palacio de Belen.

En el muelle esperaban al Cardenal y a los represetantes espa-noles el Mimstro de la Presidencia portuguesa que ostentaba la representación del Jefe del Esta-do, el Nuncio Apostólico, el Presidente de la Camara Corporativa, que representaba el Jefe del Go-bierno; el Ministro de Asumos Exteriores; el de Educación cional; el de Corporaciones y el de Marina. También se ballaba presente el embajador de España en Lisboa, don Nicolas Franco y el embajador de Portugal en Espa na doctor Carneiro Pacheco; alcalde de Lisboa; Gobernador Militar y altas personalidades.

El Cardenal fue saludado todas las autoridades citadas uno de los salones de la estación maritima, mientras el Presidente de las Cortes Españolas y Minis-tros de Gobernación y Justicia conversaban con las autoridades alli presentes.

Ya en el hotel, y después de haber descansado unas horas, don Esteban Bilbao, don Blas Pérez González y don Raimundo Fer-nandez Cuesta, se trasladaron al Palacio de Belem, donde fueron Palacio de Beiem, unide recibidos, en audiencia especial, recibidos, en menos cuarto de la noche, por el Jefe del Estado por-tugues, Mariscal Carmona, que mi nutos después recibió al Cardenal Legado.

A las nueve en punto comenzo el banquete, ofrecido por el Pre-sidente de la República, que se celebro en el salon de recepcio-nes. Presidió el Jefe del Estado, que tenia a su derecha al Nunc o Apostolico, al presidente de la Camara Corporativa, al Ministro de Gobernación español y otras personalidades. A su izquierda liguraban el embajador de Espana en Lisboa, Ministo de Asuntes Exteriores de Portugal, Ministras de Justicia de España y Portugal, embajador de Portugal, embaja dor de Portugal en España y otras altas personalidades.

Enfrente al Jefe del Estado se hallaba el Cardenal Legado, Doctor Cerejeira, que tenia a su derecha al Presidente de las Cortes espanolas, Gobernador Civil de Grana-da, Alcaldes de Lisboa y Granada, Delegado Nacional del Frente de Juventudes de España, y a su iz-quierda, el Presidente de la Asam-blea Nacional Portuguesa, Director General de Sanidad español y otras personalidades

Después de la comida, el Mariscal Carmona hizo uso de la palabra agradeciendo la bondad del Sumo Pontifice para con el pueblo portugués. Le contestó, seguidamente, el Cardenal Legado Monsenor Cereieira .- Eie.

sin malicia LAS PRIMERAS LLUVIAS Y
SUS CONSECUENCIAS

"La lluvia, en los pueblos sirve para demostrar que lo mas parecido a una ducha es un paraguas".

Hartos de polvo y de estio, gozamos al ver licgar la lluvia que ha de lavar las tapias del caserio y los pinos del p.nar. Uno se siente feliz, cuando la lluvia en la parra tamborilea, y agarra el aire con la nariz crispada como una garra, Ahora, en esta temporada, cómo disfruta el oliato oliendo a tierra mojada, placer que al no costar nada no puede ser más barato. Y, después, cuando ha pasado el chapuzon primerizo v el cesped está mojado. ovillito aljofarado saca el caracol su rizo. sin impermeable, entre igno-

y ritmicos alborotos, y por los zapatos rotos se cala los calcetines. MINGO REVULGO

Enseñanza

INSTITUTO NACIONAL "RAMON LLULL"

Apertura del curso académico El proximo jueves, dia 5, a las ce de la mañana se celebrara con la solemnidad acostumbrada d acto de la apertura del curso ac-démico 1950-51 para todos los Centros de Enseñaza Media y Pro-fesional de esta Cludad, Presidirán el acto las Autoridades y los Claustros de Profesores.

A las once comenzarà la Mila del Espiritu Santo y a continua-ción, en el Salón de Actos, se 14rá lectura a los resumenes de las Memorias académicas repartiendose los diplomas a los alumnos premiados con Matricula de Honor en el curso anterior, Quedan invitados a acto los Pro-

fesores y alumnos de los Centros de Enseñanza no oficial, las En-

tidades y Corporaciones.

La asistencia es obligatoria para todos los alumnos de enseñanza. oficial y quedan invitados los padres y familiares de los mismos.
Palma 30 septiembre 1950.
EL DIRECTOR

LAS FUERZAS DE LAS N. U...

(Viene de la primera pag.)

(Viene de la primera pagmanchuriana con la capital comunista de Pyomgyang, anuncia radio Nueva York.

La emisora señaló que la noticia
fué dada por un portavoz de la
aviación norteamericana destarada
en aquel extremo, sin dar más detalles sobre el tipo o procedencia
de aquellas caravanas.—Eie.
PROGRESION EN EL NORTE
Tokio 3.— La tercera división

Tokio 3. — La tercera división surcoreana ha avanzado por ca-Tokio 3. — La tercera surcoreana ha avanzado por carretera en Corea del Norte, les pachos del Frente indican que las vanguardias de aquella luchan con la retaguardia roja en Chonjin, en la costa oriental y que esa retaguardia no comprende, al parecrimas de un par de centenares de hombres, que tratan de cubrir la retirada de siete mil soldados en dirección a Wonsan.

También se señala la progresión de la división Capitolio al Norsete de Yang Yang, en el frente codental. El séptimo Regimiento de Infanteria de Marina norteame de Infanteria de Marina norteame ricano, ha penetrado, precedido de ricano, ha penetrado, parecedido de ricano, ha penetrado, parecedido de ricano, ha penetrado, parecedido de ricano.

de Infanteria de Marina norlementario, ha penetrado, precedido de tranques, en Uijonghu, a 17 kilometros al norte de Seul y 25 al Sur del Paralelo 38, después de deshacer la resistencia de elementos de retaguardia de los rojos Otras fuerzas norteamericanas gresan al nordeste y al Nord más de 15 lelo.—Efe.

GRANDES DANOS Tokio 3. — Los pilotos de la aviones de reconocimiento aliado reconocimiento aliado de reconocimiento de reconocim

Tokio 3. — Los pilotos diadraviones de reconocimiento aliadraviones de reconocimiento aliadraviones de reconocimiento aliadraviones las Naciones Unidas han cura de grandes danos al convoy elos miones rojos, que, según elos naciuia baterias artilleras, la Los refuerzos se dirigen al tanto por ferrocarril como por retera, y tan pronto como de advertido su movimiento se dio advertido su

Hoy mièrcoles 6 tarde: Ugarte y Enrique contra just Floia.

y Elola.

Bereciartua y Ortuondo conta
Onate y Ormaechea.

El Trio 8-4-3 se pagó a 452 gñ.
Los holetos para el Los holetos para el la venta desde las

manana.
Tarde y noche interesantes divinielas con extraordinarios

dendos.
¡Acuda al Frontón GRATIS!



El moto velero "Cala Mondragó" llegado a este puerto procedente de Sevilla, ha si do portador de 33 Toneladas de "Pulpa de Remolacha" pa

El moto velero "Cala Gat" llegado a este puerto proce cente de Sevilla, ha sido por-tador de 70.920 kilogramos de PULPA DE RFMOLACHA para piensos.

ANUNCIO

Sobre la próxima apertura del nuevo curso escolar

de Educación Nacional que la aper-tura del nuevo curso escolar se verifique el proximo lunes, día 9, en todas las localidades en que no haya Universidades. En consecuencia la apertura/del nuevo curso que debian celebrar los institutos Macionales de Ensa-



Para el carro carretero... dice la canción. Pero al carrero Ba-nera no hay quien lo detenga rera no hay puen lo detenga cuando ha apostado y perdido en labol.

intol.

Y es que a este señor Barrera
le han engañado. Le han dicho
que los que más saben de futbol
que los que no van, y esto es solo un decir.

con que señor Barrera, pare el
con pague el puro y deje de

curo, pague el puro y deje de

Lo de alimentación para los caballos de carreras es facilisimo esun nos comunican unos buenos

gun nos comunican unos buenos nares hipicos.

Ahi tienen por ejemplo a un caballo ganador el pasado dominigo trente a los más potentes tronos. Saben Vds. como funcio-

Pues sencillamente. El caballo m "Pancuit" y el jockey "con arengades".

De momento no podemos ha-biar de Lucha Libre. No sabemos absolutamente nada. Por cierto-que en una discusión de grandes y chicas ayer mañana se decra: Tu crees que podrá hacerse. Lucha Libre en !biza'? -Yo creo que no tiene aforo sufciente para ello?

Amiguitos ¡Viva el despiste! Si an dijimos eso señor. Lo que se-inabamos fue el hecho de que en "biza" se hallaba concentrano todo el cuartel general de los or-

De Boxeo seguimos igual. Otra espresa que sucumbió con todos la nonces y a esperar ahora el appro Onitata

nevo Quijote. Hay quen asegura que si el bo co se acercara al Borne cen-¿Por qué no prebarlo?

60 dert tiene en marcha su homenaje. En eso ha pasado co mo en tantas cosas: "Tu lei dus i jo lei don".

Anothe nos visitó Vicente Mas con el chasis de un bólido que esta a punto de lanzar al mer-

Viso sin cambio de marchas y maganda siempre.

A assiros la verdad, no nos grada ni que nos digan, ni que las haga ni que no, vengan en agunda". Esperaremos comentre et al aparato cuado llegue en fereta.

Por cierto que en el bólido ca-bea solo dos, pero los que ve-man en taxis de acompañamiento eran mas de tres.

Lo del Concurso deportivo de Construcciones Rubio tiene mu-cha miga. Ahora resulta que hay ancarsantes que nos envian los eletines los martes y el colmo enores... todavia sin acertar

eremos esta vez como se re serve el sorteo, porque son dos concursantes que llegan em antados. Esta tarde a las seis en contracciones Rubio nos vere-

COMST UCHONES

Premio semanal: 200

SISTEMAS PATENTADOS

e: ruin cree

que los resultados de la jornada del domingo serán:

Melilla Mallorca

At. Baleares Constancia

Catarroja Manacor de

Don José Palmer Palmer, de Palma, y doña Magdalena Palmer Martin, de Manacor, empatan en el Concurso Construcciones Rubio

Hoy a las seis en el domicilio nes iguales, los cuales ponen los de construcciones Rubio ten ira siguientes resultados: lugar la entrega del premio de Construcció es Rubio a qu'en re-sulte vencador en el sorteo previo que se celebrará entre los ganadores de esta semana, ya que de no existir acuerdo entre ambos este sorteo habrà de verificarse. Los señores doña Magdalena Paimer Marti domiciliada en Manacor, calle de Canidad, 25, y con José Palmer Palmer con domicillo en Palma, calle del Capitán Cas-

tell, 117, han enviado dos boleti-

Torneo Aguilas

Resultados de los partidos cele-brados el 1 de octubre último: Bellver 2—Collerense 0. Atlante 4—Universal 2. Victoria 2—Recreativo 1.
Trueno 1—Viletense 2.
Santa Catalina 3—Santa Cruz 0
Molinar 2—Huracán 0.
1. E. Provincial 3—Palma 1.

CLASIFICACION J. G. E. P. F. C. P.

	S. Catalina	2	2	0	0	4	0	4	
	1. E. Prov.	2	2	0	0	4	1	4	
	Victoria	2	2	0	0	7	3	4	
	Trueno	2	1	0	1	5	2	2	
	Collerense	2	1	0	1	5	2	2	
3	Molinar	2	1	0	1	2	1	2	
	Bellver	2	1	0	1	2	1	2	
	Viletense	2	1	0	-	2	2	2	
	Atlante	2	1	0	1	4	7	2	
	Sta. Cruz	2	1	0	1	1	3	2	
	Palma	2	0	1	1	2	4	1	
57	Huracán	2	()	î	1	1	3	1	
1	Universal	2	()	0	2	A	9	0	
	Recreativo	2	0	0	2	1	6	0	

'¡Buena suerte, amigos!"

es el titulo

del gran

CONCURSO que pronto tendrá lugar en

i Inscribase! en RISKAL o TREBOL

PREMIOS! 5.000 pesetas y cuatro viajes a Madrid

No olvide este Gran Concurso

"Buena suerte, amigos!"

Mallorca 3—Plus Ultra 1. Elche 2—Atlético Baleares 2. Constancia 1-Alicante 2. De forma que siendo los que más se aproximan a ellos es a quienes co responde el premio.

Repetimos, que esta tarde en el domicilio de Construcciones Ruibo, calle de San Bartolomé, 23, entresuelo se verificarà el sorteo

Homenaje a Gelabert

SEGUNDA LISTA DE DONATIVAS

Don Pedro Amengual 25 pesetas; Operarios Imprenta Palmesana 27; don Miguel Amer 50; don Félix Bandrés 2; don Juan Vidai 100; don Jaime Vidal 100; don Antonio Juan 100; don Miguel Piza 10; don Juan Borrás 5; una zá 10; den Juan Berrás 5; un deportista 20; unos aficionados 8; don Pedro J. Roca 5; don Sebas-tian Biblioni TO; don Martin Fe-rrer 2; don Sebastian Nadal 50; don Nicolas Marti 50; don Jaime Crespi 25; don Sebastián Borrás 5; don Juan Ramis 5.

COMISARIA

ANUNCIO

Se saca a concurso de proposiciones libres con arreglo a la O.M. de o de Abril de 1940 (D. C. núm. 80) sin sujeción á modelo ni pliegos de condiciones, la adjudicación de los productos féri-cos no galvanizados (chatarra), con excepción del tanto por ciento de entrega obligatoria a la Comi-sión de la Chatarra (D.O.E.I.S.). que se deriven del desguace de la barcaza "K.-16", fondeada en la darsena del Arsenal Militar (Porto Pi). Los gastos que se ocasionen, tanto en las operaciones de des-guace, como los de transporte de los productos del desbarate, serán

de cuenta del adjudicatario que puerle hacer las operaciones co-Mentes, bien en la misma darsera o en otro lugar que le converga, entendiéndose que en este caso los gastos de remoique y traslado de la embarcación se-rán de su cuerta.

La, proposiciones para parte en este Concurso que se ce-lebrara en la Comisaria del Arsenal cdificio anejo al de la mandancia Ceneral), el dia 20 de corriente nes de Octubre a las 12 ho:as de su mañana, conten do en sobre carrado, se admitirán en las Oficinas de dicha Comisaria, cualquier dia laborable de 10 a 12 horas de la mañana, hasta el dia 20 inclusiva El autor de la propositión a quien se adjudique el servicio deberá efectuar el pago en el plazo de 5 días, a contar cie la fecha de su adjudicación que se verificarà 48 horas después de ce-

lebrado el concurso. A las proposiciones se acompa-ñará recibo del Habilitado de los Servicios de Intendencia de esta Base, que acredite haber deposi-tado la suma de 5.000'00 pesetas, como depósito provisional, indis-rensable para tomar parte en la

Los gastos de este anuncio se-rán de cuenta del adjudicatario. Palma de Mallorca dia 2 de Octubre de 1950. — El Jefe de los Servicios Económicos del Arsenal, Monso Carrasco.

Lea "Baleares"

Rogad a Dios en caridad por el alma de

que ha fallecido hoy a la edad de 80 años en esta ciudad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

Sus afligidos hijos Juan, Coloma y Ramón (Encargado del Centro de Teléfonos de Santa Maria); hijos políticos Coloma Aguiló, Jorge Crespi (propietario de "Especies Crespi) y Margarita Cañellas, hermanos políticos Guillermo Calafat (propietario) y Magdalena Ramis, nietos y demás familiares, al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rezo del Santo Rosario que tendrá lugar hoy a las 17°30 y seguidamente la conducción, así como a funeral que se dirá mañana a las 11 en la Parroquia del Sagrado Corazón (Hostalets), por todo lo cual les quedarán sumamen.

Casa mortuoria: Margarita Caimari, 27, 2.9, 2.8. No se invita particularmente

El Exemo, y Kvamo. St. Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder indulgencias en la forma accstumbrada

El próx mo domingo en Son Canals PELOTA VASCA el primer gran choque regional

ATCO. BALEARES Y CONSTANCIA frente a frente

Un encuentro de dificil pronos- querran dejarse sorprender a las tico es el que se nos presenta pa- primeras de cambio por el hecho ia el proixmo domingo a los aficionados mallorquines. Es la pri-l mera vez en esta temporada que l dos equipos mallorquines van a enfrentarse para la disputa de unos puntos valiosismos en la tabla puntuaioria de III División.

La actuación del Constancia en estas últimas fechas, no ha correspondico ciertamente a lo que de él se esperada después de su bri-llante triunto de San Javier, no obstante, el equipo de Inca tiene una dispensa más que los otros, por cuanto se enteró de que no estaba exciuido de la competición a ultima hora y ha estado pagan-do estas fechas la contribución necesaria debido a la improvisación forzada de los primeros momentos.

No ha tenido suerte en "Es Cos" porque muchos partidos que se le han resuelte malamente, pudicion haber sido para él favorables de haber tenido como vulgarmente se dice "el santo de cara". Pero el Constancia necesita recuperarse, necesita sumar puntos positivos que borren rápidamente los (--) de su casillero y la primera oca-sión que tiene en un desplaza-miento de contar con público fa-vorable, es esta del domingo, en que va a tener que vérselas con el lider de la competición,, con el Atlético Baleares que marcha embalaco en cabeza dispuesto mantenerse en ella contra todas las previsiones.

Los de Son Canals regresan precisamente hoy de su victor:oso via je a Elche y naturalmente no

de que el Constancia no haya puntuado en demas:a. Por ello es

que nos consta que lucharán con todo entusiasmo y que a ser posible se mantendrá la misma alineac ón del pasado domingo, saivo caso de que Alorda y Barrera no se encontra an en condiciones de

El partido del domingo en Son Carals promete ser de mucha trascendencia

JUEVES NOCHE

ASISTA A LA DESPEDIDA DE TEMPORADA EN LA

CON DICHO MOTIVO SE CELE-BRARA LA MAS ALEGRE Y DIVERTIDA VERBENA DEL ANO VD. Y ACOMPANANTES SERAN OPIPARAMENTE OBSE-QUIADOS

CASABLANCA...

LA MUJER QUE REVOLUCIONA EL ARTE MAS EMOCIUNANTE QUE EL PASO DEL PARALELO 38

OKTIZ ALGO INCREIBLE. ASOMBROSO, INAUDITO

lispana de Frevision Compania Capitalizadora, S.A. Fundada en 1929 Domicilio Social: BARCELONA - Roger de Lauria, 18 y Caspe, 42

POLIZAS DE CAPITALIZACION QUE HAN RESULTADO PREMIADAS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 30 DE SEPTIEMBRE ULTIMO

S.L.LL. - Y.LL.N. - T.E.E. - N.U.Z. W.W.P. - M.Y.B. - G.F.E. - F.F.LL

DELEGACIÓN en PALMA: Héroes de Manacor, 38, 1.º

Sala Bar Montecristo

El mejor situado de Palma - El más lujoso de Palma - Plaza de la Lopia

AVIACION Y COMERCIO, S. A. AIR ALGERIE

PALMA-PARIS LUNES 9 OCTUBRE

Informes:

Aviación y Comercio, S. A. - Conquistador, 42 y en las Agencias de Viajes

AYER EN EL FRONTON

Muy buenos en general, fueron los partidos jugados que demues-tran la calidad de los pelotaris

que integran el cuadro.
en el primero de la tarde Mayol y Lejardi contra Juan y Azpiri, tras una enconada lucha
igualan a 29 y vencen los primeros por la minima diferencia sien
do muy aplaudidos.

En el siguiente Esteva y Enrique, ambos formidables, vencen a Ugarte y Elola que estuvieron a la misma altura que los anterlo-res, quedando en 28 para 30. También estos fueron muy aplaudidos y largamente ovacionados.

Por la noche otro interesantisimo partido entre las parejas Torres-Carmelo y Oñate Elola en el que vemos tantos formidables de habilidad y maestria que justamente son ovacionados, venciendo la pareja Oñate Elola por 30 a 28.

El Trio 8-4-3 se pagó a 452



El Campeonalo Mundial de BIllas a tres bandas del año 1951 se celebrará en Madrid el mes de *

Sigue el caso Ben Bareck. El Atlético de Madrid ha entregado en la Federación Castellana de futbol el escrito réplica al jugadon declarado en rebeldia. Se espera que el fallo federativo sea esta misma comena. misma semana.

Entre los jugadores ingleses M la lederación existen diferencias uebulo a los sueldos. La Federación desea arreglar cuanto antes ei problema. Los jugadores diaria-me ve trenen más ambiciones.

* En el partido entre el Racing y e, River Piale, para el Campeona-lo de la Argentina, se recando 151 mil pesos, lo que establece un record en la cantidad pagada por el público por presenciar un partido de campeonato profeso-tial. Los rencedores fueron los del

Racing por el tanteo de cinco a

J. M. FABREGAS DEL PILAR: "Procedimiento en las reclama-Dectrina, Legisia V Formulario Jurisprudencia Jurisprudencia y Formularios. Obra adaptada a las reformas dispuestas por la Ley de 9 de mayo de 1950 (2.º edicion) 100 pese-tas "INSTITUTO EDITORIAL REUS". Preciacios 6 y 23.

¡CAZADORES! He aqui cuatro libros interesantes: J. Setler, "Caza menor" y "Caza mayor". El primero prologado por el Conde de Romanones y el segun-do por el Conde de Yebes. Van ilustrados con grabados. Precio, 60 pesetas el primero y 90 el segundo. J. Jara: "Mas de setecientos reiranes de caza", recogido", comentados e ilustrados con grabados, 14 pesetas. "La caza de la perdiz con reclamo", ilustrados perdiz con reclamo", ilustra d con grabados, 20 pesetas, "INS-TITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23 y 6. Madrid.

¡INGENIEROS! ¡ARQUITECTOS!! ¡DELINEANTES! Acaba de apare-cer el "Cálculo fácil y agradable" por J. Echevarria. Precio 25 pese-tas. "INSTITUTO EDITORIAL REUS'. Preciados, 6 y 23.

alumno y el mejor profesor de idiomas usan el mejor método:
LINGUAPHONE de Londres. Pida
hoy mismo 1. 22 gratis al Representante para España: LAURIA,
93. '3ARCELONA.









-¿Que llevas en el sombrero? ¿Una estilográfica?
—Si, chico; me han dicho que

ahora està de moda que los ca-izadores lleven una pluma es el



---Y esos dolores ¿Dónde dice usted que los siente? -- Pues verá: como esto y tan

delgado, todavia no he logrado saber si es en el pecho o en la es-

TARDES INFANTILES

El domingo a primera hora de la tarde reanudó el Principal sus gratas funciones infantiles, que cuentan con tanta gente menuda

equidora.

Entre las películas proyectadas figuraron varias cintas cortas rémicas —"Popeye patinador" y "Contra la marea" — y también "La conquista de un Reino". Y, luego de actuar el caricato Rumán, la compañía de teatro infantil puse en escena "Sindo el fantil, puso en escena "Sindo el tonto", con la que consiguieron aplausos entusiastas Juan López, Jaime Cortés, José Antonio Forteza y José Ribas, sus afortunados



Los grandes Concursos de nuestra página

"MI ESCUELA Y MI MAESTRO"

Numerosos premios para los mejores dibujos

Por fin, por fin hey volve-Por ini, por ini ney volve-mos a entablar contacto con nuestcos pequeños y cordia-les lectores, a través de la página infantil de BALLA-RLs que, mientras el espacio lo permita, hemos de ir man-teniendo semanalmente.

Y, naturalmente, con nues tra página, viene el anuncio de los nuevos y grandes Concursos Infantiles de Dibu-jo, con premios de los simpáticos protectores.

l'enemos en preparación nuchas sorpresas, que han de ir saliendo en la página de los miércoles, dedicada a vosotros, los pequeños lectores de nuestro diario y para entrar en gana, hoy mismo, mientras estudiamos distintentas estudiamos de favores. tas posibilidades de favore-cer a los pequeñños lectores anuncamos ya el nuevo con-curso bajo el tema de

MI ESCUELA Y MI MAESTRO

Los dibujos que nuestros pequeños colaboradores nos envien pueden ser referidos indistintamente a cualquiera de los dos enunciados, es decir, bien constituir un retrato del maestro—del m to del maestco—del maestro en funciones—o bien una visión original de la Escuela.

A medida que vayamos recibiendo dibujos los ire-mos publicando y haciendo la selección que, a juicio del jurado, merezca ser premia-da. Entre esos seleccionados, dentro de unas semanas, pues queremos dar tiempo a que los pequeños de los pueblos colaboren con sus envios, se-rán sorteados los importan-tes premios ofrecidos por tes premios ofrecidos por nuestros patrocinadores que ya constituyen una impor-tante lista de amigos de nuestra página dedicada a los lectores: Galerias pequeños lectores: Galerias Costa, Galerias Quint, Libros Ereso, Libros Mallorca, Li-breria Plus Ultra y Kiosko Vich son, entre ctros que

iremos anunciando, los distinguicos patrocipadores de nuestro concurso.

MI ESCUELA Y MI MAESTRO es, pues, nuestro primet con-curso infantil de la segunda época de nuestras páginas especiales.





Dos grupos de participantes premiados en pasados con-cursos

Recordamos a nuestros pequeños colaboradores que los dibujos, al tamaño que ellos prefiecan, han de venir obliga tor la mente en papel blanco o cartulina y pasados a tinta china. No serán admitidos los que no cumplan es tos dos requisitos, papel blanco y tinta china, única forma de facilitar su reproducción en nuestra página.

A trabajar, pues. y puiso

Padre de familia, si durante las horas de clase ocupas el nino en otros privas de quehaceres, le

(NEGOCIADO DE ARBITRIOS)

ANUNCIO DE COBRANZA ANUNCIO DE COBRANZA

Queda abierta la cobranza
su periodo voluntario de los arios
trios. Recoglida Basuras 193/k
Gramolas, radio, etc. 1,8 y 21 se
mestre; Se'ares sin edificar, 41
mestre; Casinos y Circulos
Trimestre: Casinos y Circulos
v 4,8 Trimestre año 1950, de
ejercicio corriente, la cual tenua
lugar en las oficinas municipal
de recaudación, los dias que trande recaudación, los dias que trancurran desde el 5 de Octub. 13 de Noviembre pròximo a inclusive, advirtiendo contribuyentes que deja curri: el citado plazo si Lo que se anuncia para conocimiento de los Palma 29 de Sept 1950.—El Alcalde, Juan

Compañía Arrendataria del Monopo io de Petró'eos, S. A.

La Delegación del CAMPSA recomienda usuarios de cupos de la conveniencia, en la conveniencia, de que n solucionar y co la caducidad di Palma de Ma tiembre de 193

Lea "Baleares

1 & DVIII A E E ta 60 - se ta ha 100 FEEK DdD de ha C 1 en. O-n 1 1 veci 15, se Din an T = 1 yp = g 1-0 fa: ? & -a mad ten a ?

ASTRONOMICO

G COMO ? QUIERE VO. DECIR QUE TODO ES HENTIRA QUE ES UN

El & le = ra O. o Dap de ci O, sen Del By di C:

3 EA Vd. que E e E to lo hago

yo & Gu Gu to 9

D. MAGDALENO, VERAN UN DIBUJO PEGADO DEL MAR CIANO DE HARRAS....

Convocadas oposiciones a ingreso. Exámenes en Diciembre. Preparación completa a cargo de profesorado especializado del Cuerpo. Tramitamos documentación. Facilitamos programa y contestaciones.

ACADEMIA

UNA SATIRA - UNA PARODIA - UNA CRITICA Una película magistral de envergadura



(Autorizada para mayores)

Un gran acontecimiento cinematográfico en las mejores salas cinematográficas

ESTRENO

Horario para dicha pelicula

BORN: 4'30 - 7'35 y 16'40

AUGUSTA: 5 - 8'05 y 11'10

Recuerde:

Rostro Pálido

Aper sué el homenaje a Papi-serrador en el Principal.

Ya "Mignon" en el Lirico.

ps denos, dos éxitos, y dos sorres cantidades de simpaca pesses de manificatio.

tearse de estrenos cinemato-raños: "Berlin-Occidente", Vi-la vida", "Al rojo vivo" "F1 Los asociados de la "Orquesta Sinfónica de Mallorca", verdade-ro samantes de nuestra organiza-

EN EL TEATRO LIRICO

ción y entusiastas de la labor que viene realizando desde hace cerca

de cuatro años, han sabido aco-ger la noticia del traslado de las audiciones desde el Principal al Lírico, haciéndose cargo de los

motivos que le han obligado a ello prescindiendo de convencionalis

mos de uno u otro orden y miran

do tan solo la conveniencia de la

El programa que para esta se

Orquetsa y su permanencia,

taciones más felices.

"BERLIN OCCIDENTE"

Se estrena hoy

Ya sobran palabras y comenia-rics. Todas aquellas frases que se

pueda dedicar a esta pelicula "Berlin Occidente" que hoy se es-

trena en Born y Augusta, huelgan. Los encargos y las llamadas tele

fón:cas que en las mencionadas Salas se han tenido que atender prueban más que todo lo que po-

tamos decir el interés que en

Palma ha despertado el estreno de esta maravillosa cinta inter-

pre'ada por Marlene Dietrich y

No importa repetir que "Berlin Cori ente" será la película que "todo" Palna admirará y que co-

mentarà favorablemente, porque

"tl Correo Catalàn" manifestó que "Berlin Occidente" es una desenfadada visión del Berlin

americano con su mercado negro.

sus tropas de ocupación y sus rumas. Un 'tercer hombre' a lo

aque los aficionados al cine y a

lodas sus novedades.

Jean Arthur.

10 se ve, peliculas de postin, a sas que se eligen para inau-um temporadas y salas.

wdia Gran Bretana aplaudra
sche en 'Casabianca' a Mercedi
a briz. Todos sus números fuesa bisdos. A la salida todos co "Ha surgido una estre

Per cierto que en la "Capella" men mucho interé que se diga Bartolome Jaume ha sido el marador de los baijarines regio nes. y el que los ha enseñado pida y acertadamente. Ya esta

For ahi publicamos un telegra-m referente a Bonet de San Pe-dro. Dos cosas se deducen ensepuida de él: una, que Pedro si-par con su genio y figura hasta la sepultura. Otra, que sigue tre-tando teatros a pesar de 1040.

En el mes que viens se celebra-m en el Teatro Romea de Batons unas funciones de homena-le al teatro regional mailorquire, posicadose en escena "Portes bertes" y "Marta".

Después, con esas mismas obras, alguna otra que se anexionen, e iniciara una jira por toda Ca-

lloy sale para Alemania, tras sa larga permanencia en dife-trates locales palmesanos Ia can-tratista Marisa Romero.

ripoés del parentesis veran e-se han reanudado las funcio de teatro radiofónico en "Ra-

la Bauza ha pasado a pres-la as servicios en "Olimpia" sersi de haberlo hecho duraele loco el verano en "Rosales".

La nueva Dirección de "Ibiza" to quiere quedarse atrás en lo concerniente a fiestas. Anoche sus atracciones acimarap con gran tuito en el Teatro Lirico. Enta inde se organiza una fiesta en notar de los dependientes, por la mene otra para los Franciscos.

mentarà favorablemente, porque más que una película es una sátira cinematográfica de lo que pasa, pasó o pueda suceder en la capital de lo que fué III Reich.

Cada fotograma es una certera princelada satirica dijo el "Diario de l'arcelona". reco no termina todo aquí. Pa-nasana se organiza una gran sena para la colonia catalana, y na dia Mignon ofrecerá un selec-concierto de sardanas, las cua-la podrán ser bailadas.

"TREBOL"
La concurso sorprendente como hare tiempo veni-

dictendo en nuestra sección li Fila". Ahora, ya más con-necate, puede anunciarse pa-lecras la solemne despeci da lecras da da la impagnada de erraza de la temporada de con una fiesta a la que se de ana mititud de atracdos días después, el : à dra lugar la inauguración la sa la concienzuda lea que ha sido sometido y a becho de él uno de los lo-

no estinina lodo aquí. Conas año, "Trébol" se disponer en marcia uno ale
sorprendentes concursos
ación de Palma entera. L'ste
coa lleva el titulo de "¡Buete, amigos", y está dotado amigos", y está dotado mil pesetas en prem os viajes a Madrid con es-amente gratuíta en

fuera poco, amén de s inera poco, amén de si inevaciones y nuevos a rago de las orquestas es y Bolero, cada sádra lugar una atracción de hora de hora de ser sun se vé. Trébol de la ser sun ser s

Trébol lo tiene para esta gran a invierno durante quetar evidenciado e to de su prestigio.

ORES DE CINE PARA PRO-DUCTORES aiercales en el Teatro Balear les iunciones comematograficadunciones de leatro Balear de celebrarán hoy mier en el leatro Balear los a la Obra "bducación" de lun 50 por 100 en de lun 50 por 100 en partan ser adquiridas, a la Obra, y por la tarde

M.C.D. 2022

till espectaculos en Baleares

MUSICA: ONCIERTO DE LA SINFONICA EL CONCIERTO DE LA SINFONICA

Una deliciosa comedia para una extraordinaria actriz

"LA OCULTA VERDAD"

For fin Pepita Serrador nos ha Juanita, hacia quien debe las offecido una muestra de un teatro dicas a egilas de su vida. Amor inteligente, poético, humoristico compuesto de ensueños, agradeci-



PEPLA SERRADOR

Un tealis, el de Roberto A. Talice y Eliseo Montaine, que no tiene nada que ver con el sucedáneo que, temporada a temporada, nos vienen dendo los conjuntos amparado por el salvoconducto de lo comico--si nos hacen reir, aca. tamos por perdonarlo todo---y to-leredo por el despiste del gusto de la mayoria que, digase lo que se diga, es siempre un gusto lamen-table, salvo egregias ocasiones. "La oculta verdad", es una co-

media liena de sorpresas y repleta de sonrisas. Y a toda la comedia la sostiene, de ahi la veidad de su co y humano: el amor de una muchacha que no puede creer que lo riste y casi repulsi/o pueda ser verdad, que la gente puede ser siempre salvada de sus pecados y que, además, la vida siempre es tella "a pesar de todo".

La comedia está trazada sobre un pian hábil, empleando recursos que no por eternos de an de ser regilimos. Por ejemplo, la colaboración, nada menos, que de Shakespeare para terminar la obra. que finaliza dentro una linea de emoción extraordinaria.

Poesia y verdad juegan al escondite en la obra y ésta se des-ariona en un equilibrio constante: la !riste verdad del engaño de la yangui. Un éxito dicen que será todos esposa, y, de contrapeso, el bello imposible de un amor, el amor de

interpretada por Pepita Serrador

de verdad, producido en la Argen- miento, mentiras, esperanza... Line, Pepita Serrador, con un exqu silo cacio, erigió esta obra para su beneficio y la cosa pone de relie-ve su alto sentido y su finura. En la obra, minuto a minuto, nos va dando una inolvidable creación, la mejor y más acabada de cuantas le hemos viso. No hay, en esta creación, ni un gesto de falsete, aperas el menor truco, ning mo cas de sus recursos -- tan legitimos por otra parte---que tanta resonancia tienen en el público, Una creación sincera, sentida, magnifica, que la situa entre las grandes actrices de nuestra época. En su parte Pepita Serrador pone de "na-rinesto lo que podria hacer ella por el buen teatro si se dispusiera a luchar por él con obras au-ténticas, quiero decir que ot/idando, de vez en vez, el teatro excesivamente teatralero. La entrada del primer acto, la escena del espejo del segundo y la final del ullimo son tres situaciones, con-seguidas por la Sia, Serrador, con un acento de emoción insupe-

Salvador Soler Mari nos brindo también una gran labor de actor. en un papel dificil que en sus manos pareció sencilla: de ahí su maximo acierto.

Angelita Velasco, Aurelio Ma-teos Roberto Oliva, Antonio Gandia y Maria Carmen Conjim, sin ur. talio, muy bien todos.

Al fin de la obra se celebró un animado fin de liesta en el que intervinieron Antonio Gadia, Salvador Soler Mari, Pepita Serraior, y Jaime Adrove, y Juanito Valls, de la Compañía de Teatro regio-

Nuchos y gentiles aplausos so-naron dedicados a Pepita Serrador en su merecido homenaje. BONET

PROXIMO JUEVES, "VIVA LA VIDA" EN RIALTO - MODERNO - CAPITOL

Solo una fecha falta para que el circuito Rialto-Moderno Capital de principio a la serie de funciones en las que va a presentarnos sus grandes exclusivas. El selecto local de la Calle de San Felio da los ultimos toques a su reforma que tanto lo ha embellecido. Terminado el salón de proyecciones, se procede extualmento. se procede actualmente a la co'o-cación de las nuevas butacas tapizadas y al decorado del vestibulo, de modo que para mañana jueves todo este a punto para la inauguración.

La pelicula "Viva ia vida" qua será ofrecida en su primera se mana juntamente cen el Moderne y el Capitol, reune en si suficientes alicientes para despertar la ex pectacion del público. A un ac gumento de gran so tura y com cidad une una interpretación n-mejorable por Joan Fontaine, que en esta comedia confirma sus tes de gran actriz y por James Stewari que es el ingenuo y bue-

nazo actor de siempre. "Viva la Vida" es un "Viva la Vida" es un acierto in la mauguración del nuevo circuito Rialto Moderno-Capitoi, que ma-ñana jueves se dispone a iniciar sus sesiones bajo los mejores aus-

"EL ENMASCARADO"

Viernes en Lirico Balear-Progreso vd. querido lector es aficiona de, muscutiblemente a las preguntas de cultura cinematográfica. tor vez primera les ofrecemos unas que ante sus amigos le puede dar una creria tonalidad vergiaciero aficionado a la historia y al cine.

Re pondlas si puede: ¿ ola Mortes era española, in-giosa o americana?

Nueva York? Sevilla, Londres o el les de Baviera de Napoleon. de Pusia?

¿Era actriz, ballarina o can-¿quién la protagoniza en la pantalla: ivonne de Carlo, Rita llayworth o Gingers Rogers?

Si acaso alguna de ellas no la puede confestar no se olvide de acudir el viernes en algún cine ce los mencio ados y hallará la vercade a respuesta.

SUBLIMES HEROINAS

Contra toda la estrategia de Na poleon, el simple valor de una mujer. Asi vé el pueblo español la hazana de Agustina. Perdió a Ma-poleon en España —como luego en Prusia— el desprecio al valor del enemigo. Vio cercana y facil presa nuestra Peninsula, pero no calculo el arresto indectinable de sus hombres. Mucho menos supo calcular el de nuestras mujeres.

Una viejecilla anónima, el 2 de mayo, en la plaza de Oriente ce Madrid, ianzo el primer grito; luego Agustina de Aragón grita-

En todas partes donde areciaban los combates, surgian, bravias, indomables las mujeres. Lo mismo vendaban las herrdas que disparaban las armas; igual sabian sufirir sin desmayar, que arengaban al combatiente con la fuerza irresistible de su feminidad y con ci ejempiar arrojo de una ciega bravura. Rezaban y fuchaban: sossorio vura. Rezaban y luchaban; sos-tentan al herido y al enfermo; enterraban a los muertos; dispara-ban en las aspilleras; lucian harapos y "sus carnes solo se cubrian de gloria"; la sed de venganza sorbia sus lagrimas y, condecora das militarmente o desconocidas entre la masa fantasmal de los supervivientes, la mujer siempre esde nuestra independencia nacio-

"Agustina de Aragon", se es-trenará el próximo dia 12 (Fiesta de la Raza), en los cines de los grandes éxitos, "Astoria" y "Ave-

MAS QUE MALO

Aunque, en la vida privada, Steve Cocharn es una excelente persona, en la pantallo ha inicia-do su sorprendente carrera hacia el exito interpretando el papel de Bing Ed, un ganster que se atre-ve a robarle al jefe ja James Gag-ney! La maldad de Big Ed, que-dará registrada en la historia de la cinematografia y este simpático actor habrá de trabajar mucho en otros papeles más favorables para ganar la confianza del públi-

co.

La actuación de Steve Cocharn en "Al rojo vivo", pelicula Warner Bross, que se estrenará mañana jueves día 5 de octubre, en el "Palacio Avenida" y "Sala Astoria", le ha abierto las puertas de la fama, "Al rojo vivo" há sido interpretada por James Gagney y Virginia Mayo, con Edmond O'Brien, Frec Clark y Steve Cochran.

Bonet de San Pedro da un mitin en Málaga



Málaga. - Bonet de San Pedre el cantante mallorquin, ha sido demandado por incumplimiento de contrato por una empresa mala-gueña, Bonet afirma que no ha sido él, sino la empresa, quien incumplió las condiciones verbales establecidas entre ambos, por cu-yo motivo se nego a actuar en la fecha anunciada. La empresa, que había agotado las localidades, se vió obligada a devolver su impor te a los especiadores, y ahora re una fuerte indemnización por danos y perjuicios. - Cifra.

Belleza y "confort" "en Montecristo"

Desde la inauguración de la ueva "Sala Bar Montecrisio", aquel lujoso lugar está siendo visitadisimo v admirado. Nada tiene de particular que asi suceria, pues "Montecristo", obra de un ingeniero especializado en construcriones de alta decoración, reune cualidades de comodidad y 'confort' insuperables. A lo que fué "Bar La Tasca" se han añadi-do las dependencias anexas, y povirtud de esa ampliación ha resultado una sala amplia y magnifica, con todos los adelantos de la moderna decoración artistica. El mobiliario, acorde con el ambiente y la significación del salón, contribuye a recargarlo de belleza.

"Montecristo" supone un gran esfuerzo de nuestro buen amigo, el acreditado "barman" internacional don Juan Pou, por dotar a Palma de un establecimiento digno. Su obra merece nuestro aplauso y felicitación.

Con motivo de la festividad de su Patrón

la nueva Dirección del

SALON HIBITZA

les dedica esta tarde a las 6 un

con la actuación de

Dany Raydel "Miss Paris" de la

canción

Linda Vera estrella radiofónica Mignon la formidable

acordeonista Sabina Rocamor

bailarina clásica y española

PAD

El caricato de las mil carcajadas Orquestas

Musilandia y Mignon PRECIOS

Caballeros 5 pís. - señoras 2 pís.

Esta noche a las 10'30 da una gran

honor de D. Francisco

Actuando todas las atracciones y orquestas Precios

¡Felicidades D. Francisco!

Caballeros 10 pis. - señoras 3 pis.

Mañana a las 10'30 noche

bran riesta en honor de la Colonia Catalana I

PROXIMO VIERNES Inauguración Temporada Estrenos

— en — Polecr rogreso



Tolerado para menores

La magia del tecnicolor en los labios, en los o os y en los amores de Lola Montes

interpretada por

Yvonne de Carlo

Las vistas fijas

El mayor encanto de vivir en provincias es el disfrute, coti-diano, de un determinado número de vistas fijas.

La ciudad, hoy, bikinizada por la reforma, ha perdide un gran número de vistas fijas, pues donde por la tarde dejas un pedazo de casa, al dia siguiente, al atardecer, encuentras un paisa-je lunar, sin casa alguna y con unos hoyos imponentes. A veces aparece un arbol raquitico que, por lo visto, se alimentaba de la tierra de un pequeño, ignoto y misterioso jardin.

Sin embargo, todavia quedan un gran numero de vistas fijas que la reforma respeta y respetara durante bastantes años. Esto nos asegura una cierta encantadora monotonia y fijeza de lo cotidiano.

rouremos seguir pasando y re-pasando por el mismo sitio sin sufrir el choque de lo inespera-do, el incidente de ver que unas horas se han llevado por delante una serie de cosas que nos resultaban familiares y queridas.

Todas mis vistas sijas, la pequeña colección que hace tiempo yo me agencié, tienen agún detalle numano, la presencia de un ser vivo, pues los paisajes desnudos de seres vivos me ponea tristisimo y acabo por volverles la espalda, a pique de saltarseme las tagrimas.

Tengo una, compuesta de una rinconada de casas antañonas con un primer termino de hom bre viejo acurrucado en una silla baja, que es gloriosa. Me gus-taria saber describirla, describirla con las palabras exactas y hasta construir sobre esa vista fija una novela morosa, lenta has-ta la desesperación del lector, bien cargada de literatura, pero, ahi està la cosa, limada de pa-bras inútiles. Ese viejo, que ya nació viejo, en esa silla baja, más baja que las sillas llamadas bajas, debe tener cosas que con-tar o tal vez su cuento único sea este de pasarse la vida en la gi-lla, trente a las casas en encrucijada, como una decoración.



En otra vista tija de mi colección hay un perro, un perro ca-riñoso, un poco tonto, que enre-da por las piernas de los transeuntes en cuanto estos se apro-ximan. No se de quien será ese perro que hace años habita la calleja estrecha, de balcones chi con muchas macetas. A menudo, con el perro, también merodea un niño y los dos, así es, dan la sensación de estar del todo abandonados a su suerte, que es la suerte de unos seres buenos y tontos, cariñosos y frioleros. He observado que mu chos transeuntes acar ciarian de buena gana al niño, pero el pe-rro da asimismo un poco de pe-na y la gente pasa sin decir na-da ni al uno ni al otro.

Otra de mis querida, vistas tijas, además de una calle en cuesta, tiene una vieja con balancin de mediodia en invierno y baiancin de noche en verano. Siempre ne es sorda como la mismisima pared. Casi siempre dormita y su vida es un constante milagro ya que los biciclistas se la ritan ca da dos por tres.

Vista fija de las puenas la de un palacio ciudadano, en cuya puerta posterior — que es la más centrica — salen a parlotear 108 criados, dando a la escena, escena muda pues yo la contemplo de lejos, un arre muy familiar y grueso. Los criados quitan im-portancia al palacio y parecen

-No se crean que ahi dentro no viven personas de carne hueso o que esa gente esté todo el dia de fiesta. Ya nos ven a nosotros, en mangas de camisa, metidos en hablajurias de plens calle, despreciando salones y butacas cómodas. Al fin, esto es vida mientras que lo otro es to-do demasiado almidonado, dema siado tieso y envarado.

Las vistas fijas monotonizan la vida, pero, aunque muchos crean lo contrario, no la qu'tan relieve, al contrario. Auestros ojos, ayudados por el veráscopo del cariño por la, cosas, ponen los salientes necesarios.

Juan BONET

CORCHO AGLOMERADA

para la construcción de Ca maras y Neveras, puertas. ventanillas y trontis comple-tos a precios de fabrica. — M. ERAU Sindicato, 101, Telefono 2133.

Crónicas de nuestros corresponsales

GUERRILLAS El juez fué al curandero La conquista de SEUL EN LA JUNGLA

ON los comandos franceses en indochina.--- Quinientos hombres que al amanecer se metieron en la jungla para barrer a regimiento de comunistas, ustán jolviendo de nuevo a sus ian-

La operación ha terminado. La pequeña flotilla es arrastrada :io abajo por la corriente, bajo un sol abrasador. En cubierta se asan pollos y cerdos, mientras los hombres descansan o limpian sus lusiles. Y e nel puente del barco insignia, una vieja lancha norteamericana de desembarco, los oficiales de la Armada que han dirigido la operación, escriben y com-paran notas, mientras dan fin a una totella de vino tinto.

Una descripción de lo que ha sucedido puede ayudar a explotar cómo después de cuatro años, 150 mil soldados de choque franceses están todavia lejos de exterminar a los comunistas dirigidos por los rebeldes del Vietminh.

El Servicio de Información afirmo hace unos dias que un reg-miento de comunistas acampaba en una pequeña isla oculta en la ungla a unos 40 kms. ai sur de Saigo. Esta mañana antes de amanecer, una docena de lanchas de desembarco y otras pequeñas na-ves se acercaron a la isla y, al remper el dia. los comandos desembarcaron y se extenieron por la isla, formando una red alrededor de la misma para evitar la huida de los comunistas. Teóricamente, el plan era magnifico, y hubiera servido para copar no sólo a un regimiento comunista, sia unos cuantos centenares de civiles que pudiesen también estar acampados en la isla. Pero no lué

Una partida de los comandos sorprendió a 16 guerrilleros, cuatro de los cuales murieron en el tiroteo, y los demás se rindieron. Por lo demás, no había nadie en la Isia, aunque si indicios de que recientemente habian estado alli trapas. ¿Cómo pudieron desapare-cer? El capitán Paul Huet, un ioven cficial de la Armada, que ha tomado parte en incontables operaciones similares a ésta, se con-

rió.
"Puede ser, dijo, que se hayan escondido en los árboles, que laya tuneles, que los hombres que habia en esta isla estén en el agua con tubos para respirar.

La facilidad con que los comunistas desaparecen en la jungla es el peor enemigo con que han venido tropezando las tuerzas fran-lé. le ve, "porque lo ultima"... cesas desde 1946. Cuando treten superioridad numérica alacan; Cuando tieren cuando son menos, se ocultan, Ileváridose con ellos a los civiles que creen pueden ser útiles a los fran-ceses. De todas maneras, la operación de hoy no ha sido inúlii, pues además de los cuatro muer-tos y los noce prisioneros que se hicieron al enemigo, fueron destruidas propiedades de éste y se capturó documentación. Pero, como dice el capitán Huet, los comunistas habrán regresado esta noche repararán los daños causaseguirán haciendo planes para atacar a los franceses por sorpresa, en acción de guerrillas, en la jungla. (United Press-Ele)

E vez en cuando sale a

traordinaria oferta de que se

vende un volcan. Pese ? la re-

vuelta inseguridad de los tiem-

pos en que nos ha correspon-

dido vivir el sentimiento de la

propiedad es algo que no se

aleja de la mentalidad del

hombre.

subasta una isla o nos

encontramos con la ex-

porque le dolía el estómago

DESPUES DE SANARLO LE CONDENA A DOS ANOS DE CARCEL POR HABER EJERCIDO ILEGALMENTE LA MEDICINA

HICAGO. (Crónica especial para BALEARES). — Ha ocurrido en Chicago lo que vamos a contar, pero bien puede pasar en cual-quier otra parte del Globo. Un importante magistrado de la ciudad, el juez Simpson, se hallaba desde hace tiempo muy enfermo del estómago.

La enfermedad del juez Simpson iba cada día en aumento, mientras los médicos no hallaban el remedio exacto. Medicamento por aqui, reconocimiento por allá, y los galenos no hallaban la causa. El juez comenzó a cansarse de tomar la papilla de bario para las radioscopias, de modo que un buen día decidió marchar en busca de un

No muy lejos de Chicago, en una ciudad pequeña del Estado de Illinois, hallo el juez lo que deseaba. Alli habia un mejicano muy moreno y muy sucio, a quien todos conocían por el "Curandero García". Este llevaba muchos años ejerciendo su actividad de tapadillo, y ocioso es decir que era la celebridad de la ciudad. Acudian enfermos de todos los Estados vecinos y a pesar de que se estaba haciendo de oro, seguia viviendo tan humilde y tan sucio.

_¿Para qué quiere los dólares, hermano? _le decia el alcalde de la ciudad.

-¡Digo!, para volverme a Cuernavaca y dedicarme a cultivar flores. no más.

Esta era la afición contenida de García: la floricultura. Es decir, la misma afición del juez Simpson. Cuando este llegó a someterse a "tratamiento", hablaron ampliamente de claveles, de begonias, de nenufares y de la Victoria Regia. Ambos estaban a gusto y el juez se sintió revivir.

Garcia le examinó concienzudamente, le tocó la parte dolorida y por fin le recetó. Simpson debía tomar a diario varios cocimientos de orquideas, de malvas y de tréboles de cuatro hojas. Tenia que hacer gimnasia y beber seis copas de buen vino, amén de dormir mucho.

Sin duda, García conoció bien a su cliente, pues entre este tratamiento y la charla de las flores, el juez Simpson se curó de modo

Vuelto a Chicago, García fué detenido y llevado a la gran ciudad para responder de la acusación de "ejercicio ilegal de la Medicina". El hombre pasó varios meses en la carcel y cuando fué juzgado, vió que presidia el Tribunal su amigo el juez. Garcia se sintió tranquilo, pero el juez se mostró hosco.

_Se le acusa de ejercicio ilegal de la Medicina _afirmó.

-Eso creo -dijo Garcia.

-¿Ha curado usted a alguien?

_El señor juez lo dirá.

-No tengo que decir nada, -contestó. -Usted es uno de mis pacientes curados radicalmente.

-No -afirmó Simpson-. A mi me curaron la Naturaleza, las flores, el campo, el elixir maravilloso de las maivas y de las orquideas. Por consiguiente, se le impone a usted 1.000 dólares de multa dos años de cárcel...

Lo bueno es que ahora, sin duda, por remordimientos, al juez vuelve a reproducirse la enfermedad, y quiere que la sentencia sea casada. Pero García ha dicho que no le dolerá más el estómago si



fué dura

EUL. -- Hace exactamente tres meses que los coreans del Norte, impulsados, indudablemente, por Moscu, como todo el mundo sabe. aunque muchos no lo digan, atravesaban la frontera situada en el paralelo 38 y atacaban, sin previo aviso, Corea del Sur. Dias más tarde, los comunistas ocupaban Seul, la capital co-reana, desde la que hoy, los co-rresponsales de guerra volvemo, a transmitir nuestras crónicas, una vez totalmente ocupada por las fuerzas norteamericanas.

Aunque sólo hace dias que se produjo el desembarco aliado en Inchon, y, por lo tanto bien puede calificarse de exito y de exito rápido, el conseguido con esta. operación, la verdad, es que la conquista de Seúl ha sido dura para las tropas norteamericanas y, principalmente, para la infante-ria de marina, que es la que ha llevado el peso directo de la toma de la ciudad. Parece ser que el mando comunista habia dado den de que las fuerzas regulares se retirasen al norte del paralelo 38, pero seguramente porque no llegaron dichas ordenes a deter-minadas unidades, la infanteria de marina ha tenido que combatir hasta el último momento, frente a grupos de veteranos, que han causado numerosas bajas a los asaltantes.

La suerte de Seul se decidió por completo en la tarde ayer, cuando fuerzas norteamericanas y surcoreanas, tras haber atravesado el rio Han, al sur de la capital, ocu paron una importante colina, des-de la cual se apoyaba principal-mente la defensa que, desde den-tro de las calles llevaban a cabo las unidades rojas. Esta ocupación y los subsiguientes avances reali-zados en la últimas horas del d'a, completaron un movimiento de te-naza que encerró por completo entre sus brazos a la gran capital coreana.

Sin embargo, el centro de la capital siguió resistiendo. Los comunistas habian transformado en fortalezas los grandes edificios alli existentes —el Ayuntamiento, entre ellos—y sólo la acción combinada de los tanques, con sus cañones de 90 milimetros; de la artilleria y de la aviación, ha con-seguido despejar, en parte, el ca-mino para hacer posible el defi-nitivo avance de la infanteria de marina.

A la hora en que transmitimos esta crónica, solo se oye algún disparo en las calles de Seul, veladas, especialmente las del cen-tro, por una espesa nube de hu-mo. La capital presenta el mismo aspecto que Berlin, cuando fué conquistado por los aliados. Hay destrucciones por doquier, debido a la fuerte e inútil resistencia co-munista que ha oblivado a boxa la fuerte e inútil resistencia co-munista, que ha obligado a bom-bardear durante diez dias la ciu-dad. La población que había hui-do a las colinas y campos cerca-nos, no se cree haya sufrido de-masiadas bajas, salvo aque las personas a las que se ha obligado por el mando comunista, a parti-cipar en la defensa de la ciudad. cipar en la defensa de la ciudad. Y ahora van volviendo en busca de sus hogares, mientras cientos de prisioneros, con el torso des-nudo --varias mujeres entre ellos desfilan por las calles.

Efe-United Press

niente psicológico de haberse

antes que el encendedor y co-

mo los trenes antes que los

aviones, ¡Por qué hay que

pensar como hubiéramos aco-

gido la invención de las ceri-

llas si nos venian a librar de

la tabarra de los encendedores

y que nos hubiera parecido en

vez de tener que ir por el aire

con prisas y con miedo meter-

descubierto como

Ramón Compte, un enamorado de Urania



De los 41 años que actualment tiene don Ramón Compte Portulene don Ramón Compte Portulene más de vente dedicado a la ciencia de Urania, El fruto de mintensa labor ha polarizado hoy estorno suvo a los que siente extrosidad por las cosas del cielo. De anti que hayamos acudido plume en mano, a intentar un embo de impresiones con nuestro buen am go, un tanto cosmopolita. Nos em Barcelona, pasó su infensa en Marcelona y asó su infensa en América y desde 1920, resde entre nosotros. Tiene, pues, tre nosotros. Tiene, pues, tresto del mundo.

—¡Cree Va., señor Compte que existe aficción en Mallorca so la que pasa de tejas arriba?

—En general, no, Salvo notable en consecuere en la polar de la compte de existe a fun lorado la comptensa de la comptens

que pasa de tejas arriores.

—En general, no, Salvo notable excepciones, no han logrado interesarse aqui por las cosas de l'amamento. El hombre de la gusta de charlar de las estralas pero las teme.

-: Las teme ha dicho Vd. — Las teme na dieno vo.)
— Si: las teme porque las destronce. El cálculo es algo que ant ta y cree la gente que sin el nay Astronomía posible.
— ¿No es asi? ¿No tiene su calle?

calle?

No la tiene Se puede et la buen aficionado y pasar horas palables remontándose hacia la tas esferas, sin todo ese matemático del que no prescindir un profesional como hoy la Astronomia ha atas tan il alcance de todos.

- : Entonces? — Entonces?

— Pues esto: interesarse. I ocuando Vd. comenzó i hasta ni le gustaba: hoy no prescindir de la droga. Ence te igual que con Mallora: la conoce y se identifica co ya no la olvida Tenentas el llorca, en Palma. una pole de la Sociedad Astronómica y América que acosimpatía y cariño a cusatis sean iniciurse en los distincieros de Urania.

— ¡Hombre!... Es vá. es puestos de Urania.

hierofante de esos iniciados hierofante de esos iniciados

—Si: lo soy para todas la Beleares — nos dice somiendo el horo compte — soy el pelos para de la mentada sociena el pelos peneral de la mentada sociena el pelos peneral de la mentada sociena el pelos peneral de la mentada sociena el la escasas semillas de esos semil

Astronoma mereber

—Asi, asi... Existen
patria buenos observato
lentes astrónomos de
nea, San Fernando
nea, San Fernando
Lalia

han perdido todas las obras que hayan hecho. Es verdaderamente una preocupación que no sabemos si permitirà dormir bien durante novecientos noventa y nueve años a los firmantes del contrato de arrendamiento. ¿Quiénes se pasearan entonces por Grosvenor Square? ¿Qué se opinara de la estatua de Roosevelt y cómo andaran las ideas sobre la propiedad y los arrendamientos? ¡Graciosas ideas para preocu-

nos en un tren cómodo donde se mira por la ventanilla el paisaje

y cuando queremos le decimos a un mozo que nos haga la cama

Washington acaba de hacer ahora a Londres un arriendo es-

pectacular. Se trata de una gran parte de Grosvenor

Square. En el corazón del West End londinense, los ame-

ricanos tienen su Embajada y una estatua de Roosevelt.

Ahora quieren hacer alli obras y construir un gran edi-

ficio capaz de albergar a dos mil funcionarios y milita-

res. Los terrenos pertenecen al duque de Westminster y

Norteamérica ha arrendado lo que necesita por un plazo

de novecientos noventa y nueve años. O sea que legal-

preocupados, y se razonarán la cosa diciendo que eso es estar siempre amenazados porque al llegar el año 2949

Los partidarios de la propiedad estarán sin embargo

mente puede estar alli total hasta el año 2949.

nos traiga una hotella de agua mineral:

la ofensiva de los impuestos sobre la propiedad y no hay quien pueda salvarios, Washington prefiere un arrendamiento por novecientos noventa y nueve años. No deja de ser significativo ejemplo de cómo van algunas cosas en nuestra revuelta contemporaneidad llena de insospechadas lecciones.

Provisional para 999 años

POT CESAR GONZALEZ-RUANO

Algo más modesto que comprar islas -que en realidad no se compran si no que se arriendan a largo plazo- es la compra de pisos que hace años sólo era conocida en el norte de España y que ahora se ha generalizado tanto sobre todo en Madrid. Comprar un piso no es des-

graciadamente no tener que volver a pagar un dinero mensual, trimestral, anual. Es hacerse la ilusión de que no se paga al casero pero pagando en cambio una serie de impuestos ue equivalen muchas veces a la mitad de lo que se pagaria como alquiler. La ilusión principal son sus paredes, su techo y su suelo, condicionado naturalmente todo a los derechos de los vecinos por que nuestro techo será siempre el suelo del de arriba y nuestro suelo serà siempre el techo del de abajo y nuestros muros unos lo son también de otros y todos en general pertenecen a un conjunto del que no somos sino coopropietarios. Total, un lio al que hay que añadir los prorrateos de portal, escalera, fachada, etc., en los que siempre resulta dificil ponerse de acuerdo con los

A mi lo de los pisos comprados nunca me ha fascina- GONZALEZ-RUANO do. Creo que si hubiéramos empezado por ahi y luego se hubiera descubierto el sistema de alquileres, este sistema habria tenido un exito delirante. Se paga un poco más pero con ventajas enormes: no hay desembolso inicial, se muda uno si la casa no conviene, y en cuanto a la sensación de propiedad es una pura isusión, ¿En que somos menos dueños, mientras pagamos, los inquilinos que los propietarios? La verdad es que no se nota en nada. Se me dirá que si el inquilino deja de pagar le echan, ¡Bueno! Y si el propietário de piso deja de pagar sus impuestos le ocurre

El arriendo es una fórmula genial que tiene el solo inconve-



les pueden decir los ingleses que se vayan y entonces

parnos ahora honradamente! En los mismos tiempos que los castillos ingleses se rinden a

M.C.D. 2022